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Центральный Комитет Еоммунистической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Рес
публик и Совет Министров СССР горячо приветствуют и  поздравляют 
рабочих, колхозников, интеллигенцию, всех трудящ ихся Украины со 
знаменательной годовщиной —  сорокалетием установления Советской 
власти и образования Украинской Советской Социалистической Респуб
лики.

Сорок лет назад рабочие и  грудящ иеся крестьяне Украины, руково
димые Коммунистической партией, смело пошли по пути своих русских  
братьев и в союзе с ними одержали историческую победу в социалисти
ческой революции, означавш ей коренной поворот в судьбах народов. 
Установив рабоче-крестьянскую власть, неуклонно руководствуясь муд
рой ленинской политикой Коммунистической партии и опираясь на брат
скую помощь русского и других народов СССР, украинский народ про
шел славный путь борьбы и побед, достиг великих успехов в развитии 
социалистической экономики и культуры.

Братская дружба великого украинского народа с великим русским на
родом и всеми народами Советского Союза, сбросившими вековой гнет 
помещиков и капиталистов, явилась той могучей силой, которая позво
лила преодолеть все трудности в борьбе за победу социализма в нашей 
стране. Эта дружба закалялась и крепла в совместной борьбе наших 
народов против иностранных интервентов и внутренней контрреволю
ции в годы гражданской войны; она закалялась и крепла в суровых 
испытаниях Великой Отечественной войны. Нерушимая дружба народов 
Советского Союза —  важнейш ее условие могущества и непобедимости 
нашего социалистического Отечества.

В условиях советского социалистического строя воссоединенный в 
едином государстве украинский народ за короткий исторический срок 
превратил свою Родину в передовую, цветущ ую республику и вносит 
огромный вклад в дело строительства коммунизма.

За годы Ск)ветской власти самоотверженным трудом славного рабоче
го класса Украины неузнаваемо преображены п выросли новые уголь
ные щ ахты, металлургические и химические заводы Донбасса и других 
районов Украины; воздвигнуты гигантские электростанции на Днепре; 
построены и оснащены новой техникой .мощные тракторные и другие 
машиностроительные заводы. Советская Украина производит сейчас чу
гуна, стали, проката и угля в 4— 5 раз больше, чем его производила 
вся царская Россия в 1 9 1 3  году. Украина является важнейш ей угольно- 
металлургической базой нашей страны, крупнейшим районом машино
строения, химической и пищевой промышленности.

Советская Украина является республикой передового социалистиче
ского земледелия, одной из важнейш их ж итниц нашей страны, крупней, 
шей базой высокоразвитого животноводства. В настоящее время Украина 
производит более одной пятой общесоюзной продукции зерна, почти две 
трети сахарной свеклы л одну четвертую часть молока и мяса. Кол
хозники и колхозницы, работники МТС и совхозов республики сделали 
серьезный шаг вперед в борьбе за осущ ествление выдвинутого передо
выми колхозами и поддержанного партией призыва в ближайш ие годы 
догнать США по производству мяса, молока и масла на душ у населе
ния.

Советская Украина является страной передовой социалистической  
ку.дьтуры. В ее народном хозяйстве занято более 1 миллиона 2 5 0  ты 
сяч специалистов с высшим и специальным средним образованием. В 
высших учебны х заведениях Украины обучается 3 4 6  тысяч студентов. 
Советских людей глубоко радуют успехи  украинской науки, литерату
ры и искусства, достигших яркого расцвета и духовно обогащающих со
циалистическую культуру народов нашей Родины.

Украинская Советская Социалистическая Республика вступает в пя
тое десятилетие своего сущ ествования полной творческих сил и энер
гии, одерживая новые победы в коммунистическом строительстве. Вели
кие достижения украинского народа есть торжество ленинской нацио
нальной политики Коммунистической партии, политики дружбы, сотруд
ничества и  взаимопомощи всех советских народов.

Украинский народ вместе со всеми народами необъятного Советского 
Союза непоколебимо стоит на страже мира и безопасности народов. Со
ветская Украина, как член Организации Объединенных Наций, направ
ляет свои усилия на международной арене на ослабление международной  
напряженности и предотвращение новой войны.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР выражают 
твердую уверенность в том, что украинский народ и впредь будет хра
нить, как зеницу ока, непоколебимую верность всепобеждающему знаме

ни коммунизма, свою незыблемую дружбу с братскими народами нашей 
страны, крепить союз рабочего класса и крестьянства, экономическую  
мощь и обороноспособность социалистического государства.

Желаем талантливому и трудолюбивому украинскому народу новых 
успехов в дальнейшем подъеме промышленности, сельского хозяйства и 
культуры, в неуклонном повышении благосостояния трудящ ихся, в 
строительстве коммунизма.

Да здравствует славная 4 0 -я  годовщина Украинской Советской Со
циалистической Республики!

Да здравствует наш а великая Родина —  Союз Советских Социалисти
ческих Республик!

Слава Коммунистической партии Советского Союза —  вождю Ок
тябрьской революции, вдохновителю и организатору строительства ком-
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Промышленность Томской области 
досрочно выполнила

производственный план 1957 года
Работники промышленных предприятий Томской области досроч

но, 24 декабря, выполнили государственный план 1957 года по про. 
изводству валовой продукции.

На 20 дней раньше срока завершили выполнение годового плана 
предприятия союзно-республиканских министерств. 23 декабря вы
полнили план 1957 года по валовой продукции предприятия Том
ского Совнархоза и предприятия республиканских министерств.

Выполняют производственный план предприятия местной про
мышленности области.

Первая криворожская сталь
КРИВОЙ РОГ. 2 5  декабря. 

(ТАСС). Хороший трудовой подарок 
к 4 0 -й  годовщине Советской Украи
ны подготовили криворожские сгро. 
ители и  металлурги.

Сегодня на заводе «Ериворож- 
сталь» началось горячее опробова
ние первой очереди вновь построен, 
ного здесь крупнейшего конзертер- 
ного цеха. Выдана первая плавка 
стали. '

Криворожский конвертерный цех 
построен с учетом новейших дости
жений сталеплавильной техники. В 
нем действую т 1 .3 00 -тон н ы е мик
серы для усреднения жидкого ч угу 
на и 35-тоннЫ е конвертеры. Уп
равление всеми процессами в цехе  
осущ ествляется диспетчером с цент
рального пульта.

Многочисленные корпуса конвер- 
терного цеха заняли площадку дли
ной почти в 2  километра.

Центральному Комитету Коммунистической
партии Советского Союза 

Президиуму Верховного Совета Союза Советских
Социалистических Республик 

Совету Министров Союза Советских 
Социалистических Республик

Юбилейная сессия Верховного Совета Украинской Советской Социали
стической Республики от лица всего украинского народа выражает глу
бокую и сердечную . благодарность Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза, Президиуму Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических Республик, Совету Министров Согрза Совет
ских Социалистических Республик за теплые слова приветствия, пере
данные украинскому народу по случаю нашего великого национального 
праздника —  40-летия  Украинской Советской Социалистической Рес
публики, за то, что Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР, Совет Министров Союза ССР направили на наш праздник  
Первого секретаря ЦК КПСС товарища Н. С. Хрущева. В этом трудя

щ иеся Украины усматривают еще одно проявление большого внимания, 
которое постоянцо оказывают Центральный Комитет КПСС, Верховный 
Совет Союза ССР и Союзное Правительство украинскому народу.

Украинский народ всегда помнит и никогда не забудет, что его свобо
да, его победы достигнуты благодаря Велидой Октябрьской социалисти
ческой революции, ставшей поворотным пункгом в исторической судьбе 
не только народов Советского Союза, но и всех стран и народов мира.

Великая Октябрьская социалистическая революция впервые в истории 
человечества осуществила вековые чаяния трудящихся нашей страны: 
ликвидированы эксплуатация человека человеком, социальный и на
циональный гнет; претворяются в жизнь великие идеи коммунизма.

В этой священной борьбе против многочисленных внешних и внут
ренних врагов росло и закалялось великое братство украинского народа 
со всеми народами и прежде всего с великим русским народом, который 
всегда был нам верным братом, союзником, надежным товарищем. 
Кровью, пролитой в общей борьбе в годы гражданской войны, в период 
О течественной'войны, скреплена и освящена эта нерушимая дружба.

Украинский народ гордится тем, что на протяжении веков он вместе 
с русским, белорусским и другими народами нашей Отчизны боролся 
против царизма, помещиков и буржуазии и первым пошел за русским  
народом по пути Октябрьской революции. Своей самоотверженной борь
бой он внес достойный вк.чад в дело победы Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Рабочий класс вместе с беднейшим крестьянсгвом и всеми трудящи
мися Украины под руководством Коммунистической партии установили  

! Советскую власть и, проявляя мужество, героизм, отстояли ее в ж есто- 
! кой борьбе против интервентов и внутренней контрреволюции, белогвар- 

дейщины и украинских буржуазных няционалисгов.
2 5  декабря 1 9 1 7  года в г. Харькове первый Всеукраинский съезд  

Советов провозглаеия Украину Республикой Советов. Украинский народ 
впервые в своей истории создал свободное, суверенное государство.

Верный великим идеям пролетарского интерн.ационализма и дружбы  
народов, безгранично преданный Коммунистической партии, украинский  
народ был одним из первых, кто горячо поддержал великую идею вождя 
революции Ленина о создании Союза Советских Социалистических Рес
публик, первого в мире союзного государства рабочих и крестьян. На 
скрижалях нашей исгории золотыми буквами сияют бессмертные ленин
ские слова: «При едином действии пролетариев великорусских и укр.т- 
ИНСКИХ свободная Украина во'зможна, без такого единства о ней не мо
жет быть и речи».

В светлый и радостный день нашего национального праздника, огля
дывая пройденный путь, украинский народ с особой ясностью и глуби
ной сознает, что его свобода, независимость, суверенность, осуществление 
вековой мечты о воссоединении всех украинских земель в едином Укра
инском государстве, все исторические завоевания в развитии экономики 
и культуры Украины являются результатом Великой Октябрьской со
циалистической революции, мудрого руководства Коммунистической пар
тии Советского Союза, торжества ленинской национальной политики, 
политики дружбы народов, сотрудничества, взаимопомощи, героических 
трудовых и ратных подвигов всех народов нашей необъятной социали
стической Родины.

Украинский народ вместе со всеми народами Советского Союза, наро
дами всего социалистического лагеря, со всеми прогрессивными людьми 
мира гордится величественными ускехами Советского Союза, который 
своим примером указывает всему человечеству путь к свободе, братству, 
к счастью и воодушевляет сердца миллионов людей на борьбу за мир, 

демократию и социализм.
Сорок лет украинский народ живет и трудится под звездой Советской 

власти. Сорок лет украинский народ неуклонно идет по пути, указан
ному великим Лениным, Коммунистической партией. За это время Укра
ина превратилась в высокоразвитое индустриально-колхозное государст
во, в республику передовой науки, культуры. На Украине построены  
сотни и тысячи шахт, заводов черной металлургии, химии, машино
строения, электростанций, успешно развивается легкая, пищевая про
мышленность.

Больших успехов достигло колхозное крестьянство, из года в год ра
стет сельскохозяйственное производство, повышается урожайность, у с 

пешно развивается животноводство, растет культура села, повышается 
жизненный уровень колхозного крестьянства.

За годы Советской власти создана и расцвела новая культура украин
ского народа, социалистическая по содержанию, национа.тьная по фор
ме. В великом историческом подвиге отечественной науки Советского 
Союза значителен вклад ученых Советской Украины.

В произведениях украинских литераторов и деятелей искусств нахо
дят яркое отображение трудовые дела героического рабочего класс;ц 
славного колхозного крестьянства, интеллигенции, нашей прекрасной 
молодежи, со’ветских ж енпш н-труж ениц. непобедимой Советской Армии.

Партия, ее ленинский Центральный Комитет неутомимо заботятся о 
крутом подъеме материального и культурного уровня жизни нашего 
народа. Трудящиеся нашей страны хорошо видят и знают, что им жи
вется сегодня лучше, чем вчера, что завтра они будут жить еще луч
ше, чем сегодня.

Этих успехов украинский народ достиг, опираясь на постоянную брат
скую помощь всех народов Со'вегского Союза, благодаря отеческой  

заботе Коммунистической партии. Центрального Комитета КЦСС, Союз
ного Цравительства о неуклонном развитии экономики и культуры Со
ветской Украины.

Вступая в свое пятое десятилетие. Советская Украина в семье род
ных сестер-республик. вдохновленная историческими решениями XX 
съезда партии, грандиозными перспективами развития нашей страны, 
раскрытыми в документах юбилейной сессии Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических Республик, посвященной 40-летию  Великой 
Октябрьской социалистической революции, преисполнена жизненны х  
сил и неиссякаемой творческой энергии, смело и уверенно смотрит в 
свое будущее.

Народы Советского Союза знают, что правящие круги империалисти
ческих стран и прежде всего США сколачивают военные блоки и воен
ные группировки, бряцают оружием. Но советский народ, уверенный в 
своих силах, со всей решительностью и твердостью заявляет: руки  
коротки, господа! С нами могучий лагерь социалистических стран. На 
нашей стороне сочувствие ваших ж е народов, которые не хотят войны, 
сочувствие всех угнетенных и обездоленных, сочувствие’всего трудового 
человечества мира. На нашей стороне силы, способные дать уничтожа
ющий отпор всякому, кто посягнет на великие завоевания Октября.

В эти исторические дни украинский народ обращает свои слова при
вета к родной Коммунистической партии, которая является умом, coj 
вестью и сердцем народа, которая вобрала в себя весь исторический  
революционный опыт масс, пользуется безграничным доверием народа, 
указывает ему светлые пути движения вперед.

Для украинского народа нет большей чести, как служить под руко
водством Коммунистической партии и ленинского ЦК тому великому 
делу, которому отдает себя без остатка партия, —  делу коммунизма. 
Политику Коммунистической партии украинский народ воспринимает, 
как свою собственную, и, не жалея сил, борется за претворение ее в 
л;нзнь. Народ и партия —  едины, как никогда.

Воспринимая с сердечной искренней благодарностью приветствие 
Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР, Со
вета Министров СССР, юбилейная сессия Верховного Совета УССР от 
имени всего украинского народа заверяет Партию и Правительство, что 
свободный и счастливый украинский народ под руководством Коммуни
стической партии Украины —  боевого отряда славной КПСС и впредь 
будет свято беречь, как зеницу ока, непоколебимую верность всепобеж

дающему знамени коммунизма, свою нерушимую друл:бу с братскими 
народами нашей страны, укреплять союз .рабочего класса и крестьянст
ва, экономическую мощь и обороноспособность социалистического госу
дарства, еще теснее сплотится вокруг Коммунистической партии Совет
ского Союза и ее Центра.льного Комитета, не пожалеет сил и энергии 
в борьбе за победу коммунизма.

Пусть здравствует и расцветает Советская Украина —  составная н 
неотъемлемая часть великого Советского Союза!

Пусть здравствует и . крепнет могучий, непобедимый Союз Советских 
Социалистических Республик!

Пусть живет и крепнет нерушимая дружба народов социалистической  
Отчизны —  залог ее свободы и независимости!

Слава родной Коммунистической партии —  вдохновителю и органи
затору исторических побед советского народа!

Слава ленинскому Центральному Комитету Коммунпсгнческой партии 
Советского Союза!

Слава Советскому правительству, слава!
Под всепобеждающим знаменем Ленина —  вперед к новым победам 

коммунизма!
ПРИНЯТО НА ю б и л е й н о й  с е с с и и  в е р х о в н о г о  с о в е т а  
УКРАИН СКОЙ  ССР. ПОСВЯЩ ЕННОЙ 40-ЛЕТИЮ  У К Р А И Н 
СКОЙ СОВЕТСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ , 
24 Д ЕКАБРЯ  1957 ГОДА.

шшт

КИЕВ. В Печерском районе сто
лицы Украины высится массивная 
глыба красного гранита. На ней 
установлена небольшая горная 
пушка. Это монумент в честь геро. 
ев легендарного киевского завода 
«Арсенал», поднявших в октябре
1917 года восстание против Вре
менного правительства, а в январе
1918 года против контрреволюци
онной центральной рады.

Из этой пушки вел меткий огонь 
по врагу бывалый артиллерист, 
кузнец завода «Арсенал» Сергей 
Иосифович Струтинский, Прослав
ленный арсеналец ныне пенсио
нер, ему более 80 лет.

На снимке: памятник героям- 
арсенальцам в Киеве.

(Фотохроника ТАСС).

Сообщение Центрельного 
Статистического 

Управления при Совете 
Министров СССР

О досрочном выполнении 
плана производства мяса, 
колбасных изделий, масла 

животного и цельномолочной 
продукции на 1957 год

Осуществляя решения XX съезда  
КПСС, работники предприятий мяс
ной и молочной промышленности до
бились новых успехов в развитип 
производства пищевых продуктов. 
Досрочно выполнен план 1 9 5 7  года 
по производству мяса, колбасных 
изделий, масла животного и цельно
молочной продукции.

Цо состоянию на 15 декабря 
1 9 5 7  года было произведено боль
ше, чем на эту ж е дату в 1 9 5 6  го
ду, мяса почти на 4 0 0  ты с. тонн, 
колбасных изделий —  на 1 0 0  тыс. 
тонн, масла животного —  почти 
на 8 0  ты с. тонн, цельномолочной 
продукции —  на 1 миллион тонн.

Значительный рост производства 
мясных и молочных продуктов стал 
возможен в результате успехов, до
стигнуты х в развитии животновод
ства, и досрочного выполнения годо. 
вого плана заготовок и закупов мо- 
.тока и скота.

Коллективы работников пред
приятий мясной и молочной про
мышленности в оставш ееся до кон
ца года время дополнительно выпу
стят значительное количество мяса, 
колбасных изделий, животного мас
ла и цельномолочной продукции.

Центральное Статистическое 
Управление при Совете Министров

СССР.
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Юбилейная сессия Верховного Совета Украинской Советской
Социалистической Республики

КИЕВ, 2 4  декабря. (ТАСС). Со
ветскойУ краине —  4 0  лет. Цамят- 
ной незабываемой вехой войдет это 
событие в историю украинского на
рода. С чувством глубокой гордо
сти подводит он итоги своих заме
чательных достижений в хозяйст
венном и культурном строительст
ве, одержанных под руководством 
мудрой Коммунистической партии 
за годы Советской власти.

Вся дружная семья советских на
родов разделяет торжество своих 
украинских братьев и сестер, вме
сте с ними радостно отмечает зна
менательный праздник Советской 
Украины. С распростертыми объя
тиями, как своих самых дорогих 
друзей, встретили трудящиеся Кие
ва делегации братских республик  
Москвы, городов-героев.

Ликует Советская Украина. Из 
всех городов и сел идут вести о 
трудовых победах в честь праздни

ка. Славный подарок к этому зна
менательному дню подготовил рабо
чий класс Украины —  промышлен
ность республики досрочно выпол
нила годовой план. Новыми успе
хами радуют Родину труженики  
сельского хозяйства.

Торжественно и нарядно выгля- 
дит__ в канун праздника орденонос
ный, помолодевший за годы Совет
ской власти Киев. Государственны
ми флагами Советского Союза, Укра
инской ССР, братских союзных 
республик, красными стягами, 
транспарантами и панно, гирлянда, 
ми зелени и иллюминации украш е
ны улицы и площади города.

Красно-лазоревый Государствен
ный флаг Украинской ССР гордо 
реет над новым Октябрьским Двор
цом культуры. Сюда на юбилейную  
сессию Верховного Совета Украин
ской ССР 2 4  декабря собрались де
путаты, передовые люди промыш-

Украинская ССР. На могучем Днепре недавно вступила в строй 
новая Каховская гидроэлектростанция, которая щедро посылает свою 
электроэнергию для нужд народного хозяйства республики.

В прошлом году на Украине было выработано электроэнергии 
почти в 18 раз больше, чем во всей царской России.

На снимке: плотина Каховского гидроузла.
(Фотохроника ТАСС).

ленности и сельского хозяйства, 
видные деятели науки и культуры  
Украины, дорогие гости украинско
го народа —  посланцы братских 
союзных республик, а также Моск
вы, Ленинграда, Сталинграда, Одес
сы и Севастополя.

1 0  часов утра. Огромный зал, 
вмещающий более 2 .5 0 0  человек, 
переполнен.

В глубине сцены на фоне Госу
дарственных флагов Советского Со
юза и Украинской ССР среди жи
вых цветов возвышается портрет 
основателя Коммунистической пар
тии и перв "О в мире социалисти
ческого го' рства Владимира Иль
ича Ленг

За ' ,jm Председателя занима
ют ’ л Председатель Верховного 
С ов., а Украинской ССР депутат 
П. Г. Тычина, заместители Предсе
дателя Верховного Совета Украин
ской ССР депутаты М. С. Ких, 
М. Г. Кузьменко, К. Ф. Стародубов, 
П. Е. Ш елест.

Долго не смолкающей овацией  
встречают депутаты и гости появле
ние в правительственных лолсах 
Первого секретаря ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущева, первого секретаря 
ЦК КП Украины тов. А. И. Кири
ченко, кандидата в члены Прези
диума ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета Украин
ской ССР тов. Д. С. Коротченко, 
членов и кандидатов в члены Пре
зидиума ЦК КП Украины товари
щей М. С. Гречухи, Н. М. Гуреева, 
Н. Т. Кальченко, Л. И. Найдека, 
Н. В. Подгорного, И. С. Сенина, 
В. В. Щ ербицкого, Н. Д. Бубновско- 
го, 0 . И. Иващенко, С. В. Червонен
ко, В. И. Чуйкова, заместителей  
Председателя Совета Министров и 
председателя Госплана Украинской 
ССР, членов Президиума Верховного 
Совета Украинской ССР, министров, 
руководителей делегаций, прибыв
ших на празднование,— Председа
теля Президиума Верховного Совета 
РСФСР тов. М. П. Тарасова, Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета Белорусской ССР тов. В. И. 
Козлова, заместителя Председателя

Совета Министров Узбекской ССР 
тов. Я. С. Несрединовой, Председа
теля Президиума Верховного Совета 
Казахской ССР тов. Ж. А. Ташене- 
ва, кандидата в члены Президиума 
ЦК КПСС, первого секретаря ЦК КП 
Грузии тов. В. П. Мжаванадзе, 
Председателя Президиума Верховно
го Совета Азербайджанской ССР тов. 
М. А. Ибрагимова, первого секрета
ря ЦК КП Литвы тов. А. Ю. Снеч- 
куса. Председателя Президиума Вер
ховного Совета Молдавской ССР тов. 
И. С. Кодицы, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета Латвий
ской ССР, тов. К. М. Озолиня, Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета Киргизской ССР тов. Т. Ку- 
латова. Председателя Президиума 
Верховного Совета Таджикской (ЗСР 
тов. BI. Р. Рахматова, первого секре
таря ЦК КП Армении тов. С. А. Тов- 
масяна, первого секретаря ЦК КП 
Туркмении тов. С. Б. Бабаева, пер
вого секретаря ЦК КП Эстонии тов. 
И. Г. Кэбина, первого секретаря 
Башкирского обкома КПСС тов. 
3. Н. Нуриева, председателя испо.ч- 
кома Моссовета тов. Н. И. Бобров
никова, председателя исполкома 
Ленсовета тов. Н. И. Смирнова, 
председателя исполкома Сталинград
ского горсовета тов. А. В. Дынки- 
на, секретаря Одесского горкома 
КП Украины тов. А. Д. Степаненко, 
секретаря Севастопольского горкома 
КП Украины тов. А. Г. Коровченко.

В зале гремит восторженная ова
ция, раздаются здравицы в честь 
Коммунистической партии и ее ле
нинского Центрального Комитета.

Юбилейную сессию краткой всту
пительной речью открывает Пред
седатель Верховного Совета Украин
ской ССР депутат П. Г. Тычина.

Торжественно и  величественно 
под сводами зала звучат мелодии 
Государственных гимнов Советского 
Союза и Украинской ССР.

Доклад «Сорок лет Украинской 
Советской Социалистической Рес
публики» сделал первый секретарь 
Центрального Комитета КП Украи
ны тов. А. И. Кириченко, тепло 
встреченный присутствующими.

На сессии с большой речью вы
ступил встреченный бурной ова
цией Первый секретарь Централь
ного Комитета КПСС тов. 
Н. С. Хрущев.

В конце своей речи, выслушан
ной с огромным вниманием и не
однократно прерывавшейся аплодис
ментами, тов. Н. С. Хрущев огласил 
приветствие ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета и Совета Мини
стров СССР ЦК КП Украины, Пре
зидиуму Верховного Совета и Сове
ту Министров Украинской ССР, в 
котором отмечаются выдающиеся 
заслуги талантливого и трудолюби
вого украинского народа в строи
тельстве коммунизма.

С сердечными приветствиями 
украинскому народу от имени наро
дов Советского Союза выступили, 
тепло встреченные собравшимися, 
представители братских советских 
социалистических республик.

Председатель Верховного Совета 
Украинской ССР, депутат П. Г. Ты
чина от имени Верховного Совета, 
правительства Украины и ЦК КЯ 
Украины, от имени всего украин
ского народа передает сердечную  
благодарность Центральному Коми
тету КПСС, (Совету Министров 
СССР, Президиуму Верховного Со
вета СССР, дорогому гостю. Перво
му секретарю ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущ еву за теплые слова 
приветствия украинскому народу. 
Он горячо благодарит представите
лей братских народов (Советского 
Союза за приветствия, дружеские 
слова и пожелания новых успехов  
трудящимся Украины.

С огромным воодушевлением под 
бурные, долго не смолкающие ова
ции участники сессии приняли при
ветственное письмо' от имени всего 
украинского народа Центральному 
Комитету КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР и Совету Ми
нистров СССР.

Юбилейная сессия Верховного 
Совета Украинской ССР, посвящен
ная 40-летию  Советской Украины, 
объявляется закрытой.

V
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Партийный комитет и политическая
работа в вузе

Мощный политический подъем, 
вызванный историческими реше
ниями XX съезда КПСС, оказал бла
готворное влияние на организацию  
и проведение идеологической рабо
ты среди всех слоев населения на
шей страны.

За последнее время несколько 
улучш илась идеологическая работа 
в нашем институте.

Большое влияние на улучш ение 
качества идейно-воспитательной  
работы в институте оказали поста
новление Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
«О неудовлетворительном состоянии  
политической работы среди интел
лигенции в Томской областной пар
тийной организации» и решение 
IV пленума обкома КПСС.

В политехническом институте  
различными формами партийной  
учебы охвачены наряду с коммуни
стами почти все беспартийные на
учны е работники. Студенты с боль
шим интересом изучаю т марксист
ско-ленинскую теорию, активно 
участвую т в обсуждении политиче
ских вопросов.

Важную роль в организации и 
проведении идейно-воспитательной  
работы в вузе призваны играть 
преподаватели кафедр обществен
ных наук. В последнее время они 
стали более успеш но заниматься на
учной работой, что положительно 
сказывается на повышении качест
ва учебного процесса. Активяоз 
участие они принимают и в работе 
сети партийного просвещения. Ра
ботники кафедр общ ественных наук  
оказывают также помощь профес
сорско-преподавательскому составу  
в организации воспитательной ра
боты со студентами во внеучебное 
время.

Большинство научны х работни
ков изучает марксистско-ленинскую  
теорию самостоятельно. В помощь 
им партком и партийные бюро фа
культетов организовали теоретиче
ские семинары, на которых и зу
чается марксистско-ленинская тео
рия в тесной связи со специальны
ми науками.

В текущ ем году в институте 
создано 1 2  семинаров по конкрет
ной экономике. 7 семинаров по фи
лософии, 5 семинаров по истории 
КПСС и вопросам строительства со
циализма в странах народной демо
кратии.

Семинары по конкретной эконо
мике организованы для научных ра
ботников специальных кафедр, а 
философские семинары в основном 
на общих кафедрах института.

Семинары, как правило, собира
ются один раз в месяц. Методика 
работы их различна. Наиболее рас
пространенная форма занятий семи
нара обсуждение докладов.

Семинарами руководят ведущие

работники общих и специальных  
кафедр.

В сети партийного просвещения  
работают кружки текущ ей полити
ки для рабочих и служ ащ их инсти
тута и кружки по изучению исто
рии партии и политэковомии для 
учебно-вспомогательного персона
ла. Для научны х работников регу
лярно проводятся лекции по важ 
нейшим вопросам внешней и внут
ренней политики.

Сейчас работники и студенты ин
ститута изучаю т материалы юби
лейной сессии Верховного Совета 
СССР и документы московских со
вещаний представителей коммуни
стических и рабочих партий.

В прошлом году в работе некото
рых теоретических семинаров были 
серьезные недостатки. Семинары по 
изучению марксистско-ленинской  
теории нередко превращались в ме
тодологические семинары, или семи
нары только по специальным нау
кам. И зучение марксистско-ленин
ской теории отодвигалось на этих  
семинарах на второй план.

В текущем учебном году партком 
и руководители семинаров глубже 
контролируют идейное содержание 
занятий, стараются не допускать  
прошлогодних ощнбок. Больше вни
мания сейчас обращено на разобла
чение идеалистических теорий сов
ременной буржуазной науки.

Вопросы повышения качества 
преподавания общественных наук  
в институте находятся в центре 
внимания партийного комитета. В 
последнее время в институте про
ведена работа по более правильной 
расстановке научны х кадров. Боль
ше внимания уделяется разбору 
лекций и семинарских занятий.

Улучшилась политическая работа 
со студентами во внеурочное вре
мя. Формы  этой .работы разнообраз
ны и многогранны. Часто практи
куются беседы в академических 
группах, которые проводят научные 
работники. Тематику таких бесед 
рекомендует партком. По ним в и н . 
статуте проводятся инструктивные 
семинары. Так, в текущем году про
ведены семинары на темы: «Влия
ние Великой Октябрьской социали
стической революции на историче
ские судьбы человечества», «Пер
спективы и задачи коммунистиче
ского строительства в СССР», «К 
итогам московских совещаний пред
ставителей коммунистических и ра
бочих партий».

Большинство научны х работни
ков с чувством высокого долга за
нимается политическим воспитани
ем студентов. Однако есть еще у 
нас и такие преподаватели, которые 
смотрят на воспитательную работу 
во внеурочное время со -студентами 
как нежелательную для них обще
ственную «нагрузку».

Единодушное одобрение
Решения

исторической
важности

Коллектив Томского завода рези
новой обуви с огромным удовлетво
рением встретил решения декабрь
ского Пленума ПК КПСС и докумен
ты девятой сессии Верховного Сове
та СССР. Постановления Пленума 
ЦК КПСС, материалы сессии Вер
ховного Совета СССР изучаются и 
обсуждаются в цехах.

Конструктор завода А. Ф. Реш е- 
I 0 B8  сказала:

—  В реш ениях декабрьского Пле
нума ЦК КПСС миролюбивая поли
тика Коммунистической партии и 
Советского правительства прояви
лась с новой силой. Мы, советские 
люди, всей душой поддерживаем 
вту политику: она выражает наши 
чаяния и стремления. Декларация 
Совещания представителей комму-' 
нистических и рабочих партий —  
свидетельство крепнущего единства 
свободолюбивых народов всех стран 
в борьбе за мир. Это —  свидетель
ство нерушимой дружбы народов 
стран социалистического лагеря.

Начальник • участка сортировки 
цеха резиновой обуви А. К. Леляви, 
ва говорит: f

'—  Под руководством Коммуни
стической паотии советские проф
союзы ведут большую работу по 
воспитанию трудящ ихся. Постанов
ление декабрьского Пленума ЦК 
КПСС —  проявление новой заботы  
партии о повышении роли проф
союзных организаций в коммуни
стическом строительстве. В связи с 
пятидесятилетием профсоюзов СССР 
меня недавно наградили орденом 
Трудового Красного Знамени. Это 
большая награда, и она ко многому 
обязывает меня. Вуду и дальше ра
ботать хорошо, трудом крепить мо
гущество Родины.

Слесарь подготовительного цеха 
К. В. Кудряшов говорит, что в ма
териалах Пленума ЦК КПСС ярко 
выражена большая забота партии о 
повышении благосостояния трудя
щихся.

Еаландровожатый иодгртовитель- 
иого цеха Д. К. Пгревский сказал:

—  Заканчиваюшийся 1 9 5 7  рол 
дал народам нашей страны очень 
многое. Запуск искуествепны х  
спутников Земли —  вершина твор
ческих успехов наш их учены х и 
инженеров. Постановления декабрь
ского Пленума ЦК ЕЦСС еще раз 
показали всем.у миру, что советский 
народ посдедор,ательно очетаивает
МИР.

Выражение наших 
чаяний

и стремлений
В цехах и сменах Томского дере

вообделочного завода проводятся 
читки материалов декабрьского 
Пленума ПК КПСС и девятой сес
сии Верховного Совета СССР. Рабо
чие живо интересуются этими ис
торическими документами.

Бригадир сборщиков столярно- 
сборочноро цеха И. А. Денисенко
ЗЯЯВИЯа

—  Мы полны патриотической  
гордости тем. что наша -.грана идет 
в авангарде борьбы за мир.

Столяр Михаил Семенович Быка- 
сов сказал:

—  Я горячо одобряю решения 
декабрьского Пленума Централрного 
Комитета КПСС и девятой сессии  
Верховного Совета СССР, Докумен
ты, принятые на них,, являются 
новым доказательством того, чтэ 
наша Коммунистическая партия и 
наше правительство ведут нас по 
правильному пути.

Трудом крепить 
могушество Родины

Большой интерес к материалам 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и 
девятой сессии Верховного Совета 
СССР проявляют рабочие, служащие 
и инж енерно-технические работни
ки дрожжевого завода. Эти истори
ческие материалы изучаю тся во 
всех цехах предприятия.

Комсомолка Таисья Ж уцикова, 
технолог завода, познакомившись с 
материалами Пленума и IX сессии, 
сказала: •

—  Я. как и весь коллектив на
шего завода, горячо одобря.ю исто
рические решения Пленума ЦК 
КПСС и девятой сессии Верховного 
Совета СССР Постановление Вер
ховного Совета СССР «По вопросам 
внешней политики Советского Пра
вительства» отвечает стремлениям 
советских людей к миру.

Мастер тов. Лукьянова говорит:
—  Пленум ЦК КПСС поставил 

перед советскими поофсошзами ?а- 
дачу активизировать свой деятель
ность. Мы делом ответим на поста
новления Пленума ПК КПСС, шире 
развернем соревнование за досроч
ное выполнение заданий щесгой пя- 
1И |ет£и.

Большое восиитательаое значе
ние для студентов имеют вечера 
вопросов и ответов, главным обра
зом, по вопросам внутренней и 
внешней политики.

В этом году по инициативе работ
ников кафедры политэкономии на
чали практиковаться ответы на во
просы студентов по общественным  
наукам не сразу на лекциях или 
семинарских занятиях, из-'за недо
статка времени, а во внеурочное 
время в квасных уголках общежи
тий. Так, тт. Захаров, Гущина, Лив
шиц, Туголмина, Петрова и другие 
для ответов на вопросы студентов  
назначают определенное время в 
общежитии. На эти встречи соби
рается много студентов, ведутся  
оживленные беседы.

Очень полезными были для моло
дежи встречи со старыми коммуни
стами —  участниками гражданской  
войны, а также участниками Вели
кой Отечественной войны.

Однако в овганизаци)^ идейно- 
воспитательной работы в институте, 
особенно с молодежью, у нас еще 
много серьезных недостатков. Глав
ным из них является то, что поли
тическая работа со с ш е н т а м н  еще 
далеко не всегда связы вается с за 
дачей вьгработки у  них марксист
ско-ленинского мировоззрения, уме
ния правильно оценивать современ
ные события и явления. У отдель
ных студентов иногда появляются 
отсталые настроения.

Мы слабо еще привлекаем науч
ных работников, студентов к ак
тивной политической работе среди 
трудящ ихся города. Некоторые на
учные работники специальных ка
федр замыкаются в узкий мир сво
ей специальности.

Много еще недостатков в препо
давании общественных дисциплин, 
слабо преодолеваются недостатки в 
изучении марксистско-ленинской  
теории.

Для устранения всех этих недо
статков партийной организации ин
ститута нужна квалифицированная 
помощь со стороны Кировского рай
онного и Томского городскего пар
тийных комитетов.

Следует отметить, что работники 
райкома и горкома хоть и эпизоди
чески, но все-таки интересуются  
деятельностью кафедр обществен
ных наук, а также теоретических  
семинаров научных работников. Но 
организация и проведение полити
ческой работы среди студентов ча
сто выпадает из их поля зре
ния. Никто из работников райкома 
и горкома КПСС ни разу не поинте
ресовался формой, идейным содер
жанием бесед среди студентов во 
внеурочное время. Работники рай
онного и городского партийных ко
митетов не выступаю т перед сту
дентами е политическими доклада
ми или лекциями.

Нужно, чтобы организованный  
постоянно действующий семинар 
для преподавателей общественных 
наук в городе работал регулярно, 
что, несомненно, будет способство
вать повышению качества препода
вания общественных дисциплин в 
вузах города.

Несколько лет назад при горкоме 
КПСС был создан семинар секрета
рей вузовских и факультетских 
парторганизаций. Но он очень ред
ко созывается. На семинаре полез
но было бы обсуждать доклады о 
методах и формах политической ра
боты в вузах.

Успешное выполнение постанов
ления Бюро ПК КПСС по РСФСР «О 
неудовлетворительном состоянии по
литической работы среди интелли
генции в Томской областной пар
тийной организации» и IV пленума 
обкома КПСС требует от парткома 
института и всех факультетских  
партийных бюро неослабного внима
ния к организации и проведению 
политической работы в вузе. В 
этом нам нуж на и конкретная, 
квалифицированная помощь район
ного и городского комитетов пар
тии.

А, ЦНИКОВ, 
секретарь партком. итехни- 

ческого  ̂ 4тута.

J3 сч ет  Х9В8 
го/ща,

Коллектив Томской ГРЭС-1 вы
полнил годовой план по выработке 
тепловой энергии 3 декабря и по 
выработке электроэнергии —  10 
декабря. Сэкономлено 120.000 ки
ловатт-часов Сверх годового пла
на предприятие даст городу Том
ску 7.500 иегакалорнн тепловой и 
1 миллион 100 тысяч киловатт- 
часов электрической энергии.

В  социалистическом соревнова
нии первенство дерщит коллектив 
электрического цеха, которым ру
ководит тов. Субботин.

Большой вклад в досрочное вы
полнение плана внесли машинист 
тов. Агафонов, слесарь теплосило
вого цеха, рационализатор тов. 
Аиерханов, дежурный слесарь тов. 
Ф. Ларин, зольщик тов. Русс и 
другие.

А . К А Р А Т А Е В ,

В  П О И С К А Х  Н О В О Г О

Коллектив фабрики культтова
ров 19 декабря выцолнил годовой 
план по выпуску валовой продук
ции. До конца года взято обяза
тельство дать сверх плана продук
ции на 235.000 рублей.

Работники фабрики в текущем 
году освоили новые изделия: вы
пустили для народного потребле
ния 5.900 метров багетов, 2.500 
штук багетных карнизов, свыше 
3 миллионов ученических ручек с 
декоративной головкой.

На снимке: В. Н. Вторушин. Фото Ф. Хитриневича.

Больших производственных ус
пехов добился коллектив артели 
имени 18-й партконференции. 
Взяв обязательство выполнить го. 
довую программу к 40-летию Ок
тября, коллектив завершил ее к 
29 октября. Артель выпустила 
продукции сверх плана на 570 
тысяч рублей. К  1 января 1958 
года артель выпустит продукции 
дополнительно на 130— 150 ты
сяч рублей.

Большой вклад в производст
венную победу внесли комсомоль. 
цы артели. Молодежный цех в 
предоктябрьском социалистиче
ском соревновании завоевал пере
ходящий вымпел комитета. Секре. 
тарь комитета В Л К С М  Нина Бо
ровикова выполняет задания на 
200 и более процентов. Картон
ный цех, руководимый тов. Бмлев. 
ским, работает в счет апреля 
1958 года. Но 2 — 3 нормы в сме
ну выполняют тт. Гранская, 
Глушков, Никитин, Ш тадт, Гуд. 
кова и многие другие.

Н. Ж И РО В .

26 декабря Томская кэрандащ- 
ная фабрика выполнила годовой 
план цо валовой продукции. Вы
полнен план и по номенклатуре.

Первым на фабрике, 18 декабря, 
выполнил план графитный цех, 21 
декабря —  делительный цех, 24 
декабря —  карандашный и су- 
шильно-морильный цехи.

Коллектив фабрики взял обяза
тельство дать до конца года свер:^ 
плановой продукции на 1 миллйся 
рублей.
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Армянская ССР. Продукция Лени, 
иак-анскрго текстильного комбината 
известна не только р Советском 
Союзе. Первый метр ткани здесь  
был соткан в 1 9 2 4  году. Сейчас 
комбинат выпускает 5 4  миллиона 
метров ткани в год.

На снимке: работницы комбината 
М. Сарухэнян и А. Аракелян в каби
нете образцов ткани,

(Фотохроника ТАСС).

Паста в ремонтно-механический  
цех завода «Сибэлектроыотор» по
ступают заказы с пометками «сроч
но». «весьма свочно», написанные, 
обычно, красным карандашом и н е
сколько раз подчеркнутые.

Почти всегда выполнение таких  
заказов поручается Василию Ни
колаевичу Втирушину, лучшему то
карю ремонтно-механического цеха. 
II, как правило. Василий Николае
вич изготовляет деталь раньше 
срока и самого лучшего качества.

Если посмотреть со стороны, как 
работает тов. Вторушин. то кажет
ся. что токаоь совсем не торопит
ся. Внимательно читает он разло
женные на маленьком верстаке чер
тежи.. знакомится с технологией об
работки детали. После этого Васи
лий Николаевич настраивает ста
нок на нужны е обороты и подачу. 
Затем приступает к установке на 
станок нуж ны х приспособлений,"го
товит инструмент. И только приго
товившись самым тщательным об
разом, приступает к работе.

Тут-то и обнаруживается, что 
время, затраченное на подготовку, 
окупается с лихвой.

Не сразу далось мастерство Васи
лию Николаевичу Вгоруш ину. С 
1 9 4 8  года тов. Вторушин работает 
в ремонтно-механическом цехе и 
все на одном и том ж е рабочем ме
сте. Начинал, как и всякий уч е
ник, с резки заготовок, с черновой 
обдирки деталей. А сейчас он наре
зает на своем станке все виды  
резьб, изготавливает червячные 
ш естерни, многозаходные червяки и 
другие сложнейш ие детали.

Цех сейчас изготовляет доволь
но сложное нестандартное оборудо
вание, которое очень нужно для ос
новных цехов. Приходится поторап
ливаться. И токарь обгоняет время. 
Сменные задания он выполняет 
ежедневно на 2 5 0 — 3 0 0  процентов. 
За 9 лет работы на заводе Василий  
Николаевич накопил огромный 
опыт. Но не один опыт приносит 
успех в работе. При выполнении  
любого задания —  простого или са
......  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

, мого сложного —  на помощь тока
рю всегда'приходит творческая сме
калка.

Однажды из литейного цеха в ре
монтно-механический цех поступил  
срочный заказ на изготовленпе 
большой партии болтов для бараба
нов. Вторущин получал задание на 
смену, когда начальник цеха тов. 
Козуев с досадой положил трубку 
телефона и, продолжая прерванный 
разговор, сердито сказал: '

—  Эх. работники! Дотянули е 
заказом, а теперь «караул» кричат. 
Завтра к концу первой смены мы 
должны дать литейщикам 5 0  бол
тов, —  закончил он. глядя на ма
стеров и  рабочих.

Заказ решено было выполнить в 
срок, хотя мало кто верил в это. 
Ведь болты обрабатывались на че
тырех станках: токарном, строгаль, 
ном, фрезерном и сверлильном. 0  
везде работа не ниже 5 разряда.

Токарную работу поручили Ва
силию Николаевичу Вторуш ину. 
Он задумался: нельзя ли изменить  
привычную технологию и изгото
вить болты на токарном станке 
полностью.

Василий Николаевич внимательно 
пересмотрел все изготовленные им 
ранее различные приспособления, 
аккуратно хранящ иеся в инстру
ментальном шкафу, но ничего под
ходящего не нашел. Посоветовав
шись с мастером, Василий Николае
вич решил рискнуть.

Около двух часов он провозился 
с присдособлением и с  настройкой 
станка. Его волнение передалось ра
бочим второй смены. И когда Вто
рушин снял со станка еще горячий 
болт, товарищи по работе горячо его 
поздравили.

Свой опыт, свои «секреты » Ва
силий Николаевич передает молоде
ж и. Семь токарей обучил тов. Вто
рушин, привил им любовь К своему 
делу. Некоторые из них успешно  
трудятся рядом со своим учителем, 

Мих. ИЛЬИН.

На профсоюзные 
темы Когда упускается главное

Студенческая профсоюзная орга
низация университета насчитывает 
в своих рядах 3 .4 0 0  человек. На 
состоявшейся на днях профсоюзной 
конференции университета в докла
де председателя профкома г((в. Ле
бедева и в выступлениях делегатов 
отмечалось, что профком улучшил  
работу. Возросла активность членов 
профсоюза.

Неплохо была налажена в этом 
году работа комиссии общественно
го контроля (председатель —  сту
дент В. Новиков).

Профсоюзная конференция вскры
ла и серьезные недостатки в работе 
профкома. Профком мало вникал в 
учебно-воспитательную работу, ма

ло что сделал для укрепления дис
циплины и повышения успеваемо
сти студентов.

В университете, как и в других 
вузах, сейчас проводится перест
ройка учебного процесса в соответ
ствии с инструктивным письмом 
Минйсте1|ютва высшего образования 
СССР. Большую помощь ректорату 
и коллективу преподавателей в 
этом может оказать профком. Меж
ду ̂ е м , профком не имеет необходи
мой связи с деканатами и кафедра
ми.

Профком не имел тесного контак. 
га с учебным сектором комитета 
ВЛКСМ. За весь отчетный период 
профком не провел ни одного семи

нара с членами учебны х секгороя 
профбюро факультетов. Следует за 
метить. что и на самой конферен
ции мало было уделено внимания 
вопросам учебно-воспитательной ра
боты.

Н овейш ая техн и к а  
для пром ы ш ленности

КИЕВ, 2 5  декабря. (ТАСС). Сов
нархозы и Госплан респуб.тики с 
участием предприятий, и научно-ис
следовательских институтов разра
ботали план производства в 1 9 5 8  
году нового уникального и высоко
производительного оборудования, 
поточных л иний.’ систем автомати
ки для различных отраслей про
мышленности.

Ново-Краматорский машинострои
тельный завод изготовит непрерыв
ный тонколистовой стан  « 2 5 0 0 »  
для горячей прокатки листов и по
лос толщиной от 1 ,5  до 1 0  милли
метров. Годовая производительность 
агрегата —  три цилдиона тонн  
стального проката. Начато изготов
ление нового до своему устройству  
планетарного стана горячей прокат
ки листов толщиной от 0 ,8  до че
тырех миллиметров. Чтобы полу
чить тонкий стальной лист на 
обычном непрерывном стане, нуж но  
пропустить сляб через l 2  рабочих 
клетей, а ив новом стане —  только 
через одну рабочую клеть. На заво
де будут выпущены такж е много
валковой стан холодной прокатки 
цветных металлов для листов тол
щиной в 0 ,1  миллиметра, электри
ческий мостовой кран грузоподъем
ностью в 7 0 0  тонн и другое совер
шенное технологическое оборудова
ние.

И Д У Щ И Е  ВПЕРЕА.И
ея

Этот порядок ничем не отличает- 
от порядков на других заводах. 

Каждый день утром в плановый от
дел поступают из цехов сводки о 
ходе выполнения плана. Но в де
кабре инструментальщики особенно 
внимательно следили за сводками—  
коллектив Томского завода реж у
щих инструментов обязался встре
тить рткяьггие девятой всссии Вер
ховного Совета СССР завершениям 
производственной программы 1 9 5 7  
года,

0  вот утром 18  декабря плано
вики подсчитали: до завершения 
годового плана заводу осталось 
сдать продукции на 5 4  ты сячи руб-
Л.ей.

После обеда по заводу разнеслась 
весть —  предприятие 'выполнило 
головой плав!

«Встреча» е 1 9 5 8  годом состоя
лась!

Лето noom.mro юда до сих пор 
вспомннагот в чехе фрезеров. На 
диспетчерских совещаниях, на про- 
йзррдст1евнь}х собраниях «склоня

ли» работников цеха за низкое ка
чество червячно-модульных фрез. 
Хороших фрез требовали и заказчи
ки-

Не один раз у  начальника цеха 
Фрезеров Александра .Альфредовича 
Асмуса собирались инженеры, ма
стера. вместе думали, как испра
вить положение. Старший мастер 
Фрезерного участка Федор Игнатре- 
вич Филькин много смен провел 
около ргзьбощлифовальных станков: 
почему же на одних фрезы полу
чаются высокого качества, а на
ДРУГИХ —  нет?

По предложению тов. Филькина 
на трех станках был уменьшен шаг 
ходовых винтов. Оборудование было 
тщательно проверено, отремонтиро
вано. Из месяца в месяц стал уве
личиваться выпуск фрез повышен
ной точности.

В 1 9 5 7  году червячно-модульные 
фрезы повышенной точности класса 
«В» решили судьбу годового план-: 
цеха. Только благодаря повышен11')н 
точности этих фрез цех выпустил 
сверхплановой продукции на 3 5 0  
тысяч рублей и первым на заво

де 1 0  декабря выполнил план 
1 9 5 7  года.

В досрочном выполнении годово-: 
го плана коллективом цеха фрезе
ров немалую роль сыграл выпуск в 
этом году на заводе литых пазовых 
фрез для деревообрабатывающей 
промышленности. Раньше при из
готовлении этих фрез нуж на была 
сложная механическая обработка. 
Литые пазовые фрезы наполо'вину 
снизили потребность в металле и 
на 4 0 — 5 0  процентов стали деш ев
ле. В 2 раза сократилась трудоем
кость механической обработки па
зовых фрез.

Коллектив литейного отделения  
экспериментального цеха раньше 
срока выполнил годовой план по 
выпуску литых пазовых фрез. Ли
тейщики этого отделения Леонид 
Иванович Кулаков, Денис Смирных 
постоянно перевыполняют сменные 
НОРМЫ.

Для коллектива цеха Фрезеров 
новый 1 9 5 8  год наступил на 20  
дней раньше срока. Многие рабо
чие трудятся уже в счет 1 9 5 9 —  
1 9 6 0  годов.

Заводы электропромышленности 
ресцублики изготовят мощные 
трансформаторы напряжением в 
5 0 0  тысяч вольт для единой высо
ковольтной сети европейской части 
СССР, электрогенераторы для круп
ных паровых и гидравлических 
турбин.

С Ворошиловградского тепловозо
строительного завода на стальные 
магистрали выйдет первый газотур- 
бовоз мощностью в ТРИ тысячи ло
шадиных сил в одной секции. Он 
сможет развивать скорость в 1 0 0  с 
лишним километров в чае. Такой 
же мощности грузовой тепловоз 
изготовит Харьковский тепловозо
строительный за р о д ..

Новую технику для угольной 
промышленности даст горловский 
завод^ имени Кирова. Многобаровый 
комбайн «УМ К-1» для пологопада
ющих пластов в комплексе с изги
бающимся конвейером и металличе
ской крепью обеспечит увеличение 
подвигания забоя и рост производи
тельности труда рабочих в лаве в 
1 ,5 — 2 ваза. Ш ахты получат ком
байны «К -8Н » для пластов на
клонного падения с углями любой 
крепости и  вязкости, узкозахват- 
яые комбайны «УКР» для пласгоп 
крутого падения.

Ряд новьтх машин, автоматиче
ских линий и аппаратуры заплани
ровано изготовить для газо-нефтя
ной. химической, пластмассовой, 
легкой, пищевой и других отраслей 
промышленности.

Крупным недостатком в деятель
ности профкома являлось то, что он 
в сво^ей работе не опирался на ши
рокий профсоюзный актив. В проф
коме порой даже не знали о состоя
нии дел на отдельных факультетах, 
плохо контролировали факультет
ские бюро, не обобщали опыта ра
боты лучш их профсоюзных активи
стов.

Недостатков в работе профкомз 
было бы гораздо меньше, если бы 
обком профсоюза работников - выс
шей школы и просвещения оказы
вал ему постоянную помощь. Как 
указывалось на профсоюзной кон
ференции. она была недостаточной.

В постановлении декабрьского 
Пленума ПК КПСС «О работе пра- 
фессиональных союзов СССР» гово
рится, что «профсоюзные органы  
должны вносить во всю свою повсе
дневную деятельность дух конкреТ' 
ности, деловитости и высокой от
ветственности за порученное дело».

Новый состав профкома с чувст
вом высокой ответственности дол
жен решать стоящ ие перед ним за
дачи.

Н. ТАСКАЕ8.

Передовые охотнини

ЗЫРЯНКА. (По телефону). До щ -

чала нового года осталось несколв- 
ко дней. И каждый советский чело
век хочет к Новому году преподне
сти Родине хороший подарок.

Охотник В. Руцких стремится 
как можно больше заготовить пуш 
нины. Он сдал государству пушни
ны на 6 тысяч рублей вместо поло
женных пп договору 1 .5 0 0  рублей.

Т. Алексеев сдал пушнины да  
3 .6 0 0  рублей. На 3 тысячи рублей 

сдал государств^ цушпины охотник 
Н. Ковалев.

Эти товарищи являются 
выми охотниками района.

передо-

Н. СТЕПИНЕВ.

Три годовых нормы за один год 
вьгаолнил шлифовщик участка ка
леной шлифовки Николай Ефимович 
Сазонов. Он выполняет сложную  
операцию —  внутреннюю шлифов
ку всех видов инструмента и всег
да хорошо справляется с  ней. Его 
бывшие ученики шлифовщики 
тт. Дейс, Андреев, Марксов посгоян. 
но перевыполняют сменные нормы.

По две годовых нормы выпояни- 
ли старые производственницы эго- 
го ж е участка тт. Сапрыкина, Ни
кулина. В счет 1 9 5 8  года работа
ют заточница тов. Борисова и резь- 
бошлифовщица тов. Лазукина.

Обогнали время коллективы фре
зерного участка, где мастером тор. 
Еосихин, и токарного участка, где 
мастером тов. Гапонов. Первый из 
них выполнил годовой план 10  де
кабря. другой —  12 декабря.

Сейчас работники цеха фрезеров 
готовят производство к выполнению  
плана 1 9 5 8  года.

На один день поздцее цеха фре
зеров— 1 1  декабря —  рьщолвил ГОг

дррои план коллектив термического 
цеха. Термисты взяли обязатель
ство —  до конца года вы нусы пь  
сверхплановой продукции на 3 мил. 
Лиона 3 5 0  тысяч рублей.

Раньше срока выподнили работ
ники отделения витых ерврд рО" 
довой план до выпуску сверл сек
торного проката. На их производст
ве за 11 месяцев текущего года за 
вод сэкономил 7 2 ,6  тонны дорогой 
быстрорежущей стали.

Два месяца назад в отделении 
витых сверл был установлен второй 
нагревательный аппарат. Произво. 
дительность труда при изготовле
нии сверл секторного проката воз
росла почти в 2  раза.

Большие резервы роста произро- 
дигельности труда таятся в каж
дом отделении, цехе Томского заво
да режущих инструмонтов. Пред
приятие выпускает инструмент в 
счет 1 9 5 8  года.

Н. НЕЛИН1,
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На производственные темы

Плодотворное содружество
i M i P i U i i S

в  создании новых машин для 
угольной промышленности и усовер. 
ш енствовэнии выпускаемых боль
шую помощь нашему заводу оказы
вают научные работники Томского 
политехнического института и уни
верситета. Вот несколько примеров 
содружества работников науки и на
шего завода в 1 9 5 7  году.

В нашей стране изготовляется 
иного пик к отбойным молоткам. Де
лает их и Томский злектромеханиче. 
ский завод. Несмотря на эго, их все 

же не хватает шахтерам. Одна из 
главных причин большого расхода 
пик — ' их низкая стойкость. Пики 
быстро ломаются.

Перед инженерно-техническими  
работниками нашего завода и науч
ными сотрудниками политехническо
го института и университета была 
поставлена задача —  уточнить при, 
чины поломок пик путем металло
графических исследований, обосно
вать выбор наиболее выгодных по
казателей механических свойств'от
дельных частей пики, особенно 
твердости, выбрать марки стали для 
изготовления лики. Предстояло най
ти такую  марку стали и термообра
ботку для пики, чтобы, не увеличи
вая трудоемкости изготовления, по
высить стойкость пик в несколько 
раз.

Чтобы решить эту задачу, доцент 
университета тов. Топоров и стар
ший преподаватель политехническо
го института тов. Смокотин вместе с 
группой инженерно-технических ра. 
ботников завода испытали ряд ста
лей, имеющих различные механиче
ские свойства й режимы термиче- 
ской обработки. Стендовые испыта
ния были проведены в условиях, 
близких к условиям работы пик в 
шахтах.

Исследования показали, что глав, 
ная причина разрушения пик от
бойных молотков —  ударная уста
лость металла. Заостренная часть 
пики ломалась и з-за  трещин, полу
чающихся в процессе ковки и по
следующей термической обработки 
(закалки). Ученые и производствен, 
ники выбрали сталь, наиболее стой, 
кую против ударноусталостного раз
рушения и определили оптимальный 
режим термообработки этой стали.

Ш ахтные испытания опытных 
партий новых пик отбойных молот- 
кор показали, что стойкость их уве. 
личивается в несколько раз. Это не 
только экономит большие средства и 
материал, но и повысит произроди- 
тельность труда шахтеров.

Научные работники политехниче
ского института много поработали 
над созданием и исследованием син
хронных соленоидных молотков с 
безискровым переключателем. Была 
поставлена задача — заменить ннев. 
магическую энергию электрической 
для машин ударного действия.

Недостатки в использовании  
пневматических молотков цобуди.щ  
научных сотрудников политехниче. 
ского института настойчиво взяться  
за создание электрических молот
ков. более дешевых в эксплуатации  
и имеющих РЯД преимуществ.

До настоящего времени в Совет, 
ском Союзе не выпускались электри. 
ческие соленоидные молотки. Инже
нер тов. Ряшенцев вместе со студен
том тов. Лопатиным в содружестве с 
инженерами нашего завода под руко
водством профессора П. М. Алабуже- 
ва создали такие молотки.

У соленоидного молотка возврат, 
но-поступательное движение сердеч. 
ника-бойка происходит сейчас не от 
давления сжатого воздуха, как у 
пнев,магических отбойных молотков, 
а благодаря направлению электро
магнитных сил без механической пе
редачи.

У нового молотка много преиму
ществ —  нет механической переда
чи, он ПРОСТ в конструкции. Эта 

компактная и экономичная машина 
производит 1 .5 0 0  ударов в минуту. 
Значительно увеличены энергия 
удара и коэффициент полезного 
действия.

Большую помощь в техническом  
прогрессе оказала заводу кафедра 
горной механики (заведующий ка
федрой тов. Титов) Томского ноли-

технического института. Еонструкто- 
ры нашего завода с помощью тов. 
Титова установили, что 7 5  —  8 0  
процентов всех выработок на уголь
ных ш ахтах имеют длину проветри
вания не более 2 0 0  метров. Для на
дежного проветривания таких выра
боток нет необходимости применять 
высоконапорные двухступенчатые 
вентиляторы типа «П роходка-500- 
2М». Это неэкономично из-за боль
шого расхода электроэнергии. Выра
ботки могут успешно проветриваться 
и секционными одноступенчатыми 
вентиляторами типа «СВМ -5». Для 
выработок длиной свыше 2 0 0  метров 
необходимо последовательно соеди
нять два или более новых вентиля
торов.

Перенимая лучшие достижения  
отечественной и зарубежной техни
ки, наши конструкторы совместно с 
работниками политехнического ин
ститута создали новые вентиляторы  
типа СВМ. Новая серия вентилято
ров более экономична в эксплуата- 
ции по расходу электроэнергии. На
пример, на каждой вентиляторной 
установке «СВМ-5» экономится 
электроэнергии в год примерно 13  
тысяч киловатт-часов.

В новых вентиляторах применена 
активная часть стандартных элек
тродвигателей. Кроме того, электро
двигатель вентиляторов съемный, 
что очень важно для ремонта их в 
ш ахтах. В вентиляторах предусмот
рена максимальная унификация у з 
лов и деталей. Габариты и вес их  
меньше на 4 0  ■—  4 5  процентов, а 
стоимость —  на 2 5  цроцентор. Спе
циальное приспособление —  еедард- 
тор —  обесценивает устойчивую ра
боту вентилятора при любом реж и
ме.

Результаты испытания новых 
вентиляторов в ш ахтах положитель
ные. Сейчас завод перешел на серий, 
ное производство новых вентилято
ров. •

Подсчитано, что снижение себе
стоимости изготовления новых вен
тиляторов и уменьшение расхода 
электроэнергии на ш ахтах сэкономит 
в год народному хозяйству 1 4  мил
лионов рублей.

Одна из наиболее трудоемких опе
раций проходческого цикла —  опе
рация бурения шпуров. Главная при
чина этого —  несовершеветво не
которых бурильных машин. Элек
трические сверла типа «9БЕ-2М », 
например, выпускаются на нашем 
заводе без существенных измене
ний более двадцати лет.

Коллектив специального ковструк. 
юрского бюро нашего завода вместе 
с сотрудниками кафедры горных ма
шин (заведующ ий каФедрой доцент 
тов. Алимов) и работниками Кузнец
кого научно-исследовательского ин
ститута разработали два типа длив- 
ноходовых породных бурэдьйы х ма
шин, которые в несколько раз новы, 
сят скорость бурения шнуров.

Плодотворные результаты дает 
творческое содружество коллектива 
нашего завода с научными работни
ками институтов. Наша задача —  
еще больше расширять содружество 
ученых и производственников.

Жизнь выдвигает перед коллекти. 
вом нашего завода новые техниче
ские задачи. Мы ставим теперь пе
ред научными ^^работниками пробле
мы дальнейшей работы по содруже
ству: исследовать шумовые харакге. 
рпстики вентиляторов местного про
ветривания. способов глушения ш у
ма и разработки наиболее эффек
тивных глушителей шума для шахт
ных условий, снижение отдачи 
пневматических молотков и разра
ботка конструктивных схем мо
лотков со сниженной отдачей при 
давлении 4 -— 7 атмосфер, исследо
вание способов регулирования произ. 
водительности вентиляторов местно. 
го проветривания и т. д.

Решение этих вопросов улучвдит 
конструкции выпускаемых заводом 
машин, улучш ит условия и повысит 
производительность труда шахтрпов.

И. ЗАХАРЕНКО,
заместитель глэзчого инженера
Томсиого электромеханического 

завода,
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р'ЖШ Ш Ш Ш Ш Ш Ж Рй  

‘ Ji ‘

Д игоьдуа щ редажещщю
В двух соседних колхозах

Строители ВОВОЙ железнодорожной линии Сталинск — Абакан 
досрочно окончили укладку 37в-килоыетрового рельсового пути, 
проложенного в трудных условиях сибирской тайги. Открыт крат
чайший дуть хакасской руде к домнам Кузнецкого комбината. На 
станции Балыксу, где сомкнулись участки новой магистрали, со
стоялся митинг строителей и гостей из Сталинскв.

На снимке: первый поезд с рудой проходит через памятную арку 
на станции Балыксу,

(Фотохроника ТАСС),

В колхозе «Запя», Васюган- 
ского района, скот с самого начала 
зимовки размещен в отремонтиро
ванных теплых и светлых помеще
ниях, полностью обеспечен кормами 
на весь стойловый период. Спе
циально выделенный возчик обеспе
чивает фермы водой.

Образцовый порядок царит иа 
свиноферме, на которой работает 
свинарка Волынкина.

Совсем другое дело в соседнем  
колхозе «Магнитострой». Правда, и 
здесь скот размещен в хороших 
скотопомещениях. В этом году по
строен новый двор для молодняка и 
крупного рогатого скоуа, неплохое 
помещение и для свиней. Но с кор
мами в этом колхозе плохо. На ко
рову здесь заготовлено около 
2  тонн силоса, только на 6 8  про
центов обеспечен скот грубыми 
кормами. Казалось бы, недостаток 
кормов должен был заставить прав
ление колхоза особенно тщательно 
контролировать их расход.

Однако на деле получается не 
так. Весы для взвешивания кормов 
были установлены лишь 2 0  нояб
ря, а до тех  пор корма отпускались  
«на глазок».

Плохо организован водоцой ж и
вотных. Большую часть скота еж е
дневно гоняют к проруби. Колхоз 
назначил человека, который следит 
за прорубью, и зимой ему ежемесяч
но начисляют 15  трудодней. Если 
подсчитать, сколько трудодней за
тратил колхоз на его оплату, то 
получится, что на эти деньги мож
но оборудовать на ферме прекрас
ный колодец.

В правлении колхоза «Магнито- 
строй» пока идут только разговоры 
об улучшении содержания скота, 
повышении его продуктивности.

В. М АКШ ЕЕВ,
бухгалтер цолхоза «Магнито- 

строй».
Е. Б0РСКИР1,

бухгалтер колхоза «Заря», Васю- 
ганского района.

На спичечной фабрике- 
„Сибирь'*

Коллектн! спичечной фабри
ки «Сибирь» J9 декабря 1957 
года выполнил план 1967 года 
по выпуску валовой и основ
ной продукции.

До конца года фабрика пред
полагает. дать дополнительно 
еще 38 тысяч ящиков спичек.

В  соревновании цехов первое 
место прочно удерживает эти
кетировочный цех, возглавляе
мый Клавдией Николаевной 
Ивановой, Плановое задание 
здесь ежемесячно выполняется 
Ва 104-^105 процентов.

V
Напротив здания фабричного 

управления —  витрина с фото
графиями тт. Иванова, Барыше- 
ва, Цеслюк, Вотииова. Червова 
к Кощеутова. Это —  лучшие 
рационализаторы.

46 рационализаторских пред
ложений внесено ими и внедре
но 8 производство. Только в 
BTO.M году Александр Иванович 
Иванов и Григорий Игнатьевич 
Цеслюк подали в Б Р И З  фаб
рики по четыре предложения. 
Все они внедрены в производ
ство.

Долгое время лущильный цех 
загромождался отходами, полу
чаемыми при окорке заготовок 
на окорочном станке. Тов. Ива
нов предложил установить тран
спортер особой конструкции, 
что позволило подавать отходы 
из цеха непосредственно в топ
ки. За три квартала текущего 
года это дало ^Золее 43 тысяч 
рублей экономии.

Работая на окорочном станке, 
приходилось держать и повора
чивать в руках тяжелую заго
товку. Теперь специальный за

хват, изготовленный тов. Ивано
вым, удерживает заготовку, и 
она быстро н ровно обрабаты
вается.

V
Растет и благоустраивается 

фабричный поселок. В нем есть 
библиотека, медицинский пункт, 
школа, магазины. Рабочие гор
дятся своим большим, хорошим 
клубом. Фабрика имеет детский 
сад и ясли;

Несколько семей рабочих 
встретили в новых квартирах 
сороковую годовщину Великого 
Октября. Заканчиваются пос
ледние работы еще в пяти че
тырехквартирных домах, стро
ящихся силами самих рабочих 
по методу горьковчан.

Семьи монтера Некрасова, 
слесаря коробко-этикетировоч
ного цеха Зенина и других 
предполагают отметить ново
селье в дни новогодних празд
ников.

***
Хорошо отдохнули в этом го

ду рабочие фабрики. 21 член 
коллектива побьщал в 1957 го
ду в санаториях^рыма и Кав
каза. В  Пятигорске отдыхал то
карь механических мастерских 
Николай Ильич Андреев. На 
одном из кавказских курортов 
побывала старейшая работница 
Фабрики Надежда Семеновна 
Емельянова. В санаторий -«Юг» 
ездил машинист делительного 

I станка лущильного цеха тов. 
Тыщенко. 68 рабочих и служа
щих провели свои отпуска в до
мах отдыха, 165 детей были ле
том в пионерском лагере в Ку- 
зовлево.

К. БЕЛЯЕВ.

Невкусно и дорого
в  университегеком общежитии  

по проспекту им. Тимирязева, 2 0 ,  
живет почти восемьсот студентов. 
Хотя в этом ж е здании находится  
филиал столовой IN? 4 0 , большинство 
студентов в нем не питается, по
тому что готовят там невкусно, а 
цены довольно высокие. Последнее 
время цены еще более повысились. 
Эго объясняется тем, что раньше 
хлеб покупали в буфете, теперь же 
он лежит на столах. И к стоимости 
каждого блюда прибавляют цену  
1 5 0  граммов хлеба. Если студент  
берет три блюда, то ему приходит
ся платить за 4 5 0  граммов хлеба.

Есть и другие неполадки. Окно 
выдачи блюд находится напротив 
главного входа в здание, поэтому 
там всегда холодно. А в «часы пик» 
у этого окна выстраивается боль
шая очередь, так как на раздаче 
работает один человек. Очень н е. 
брежно моется посуда, часто она не 
вытирается.

В буфете нередко нет самых не
обходимых продуктов: хлеба, моло
ка, рыбы.

В. ТОМИН, 
студент университета.

РОДИТЕЛЬСКОЕ
СПАСИБО

Мы живем в далеком Васюган- 
еком районе, в поселке Седельнико- 
во. С1 нашей маленькой дочерью 
Ниной произошло несчастье: играя, 
она проглотила стекло. Но велика 
в нашей стране забота о человеке, 
о его здоровье. Если раньше мы, 
остяки, не знали о существовании  
врачей, то в годы Советской вла
сти нам стала доступной самая ква
лифицированная медицинская по
мощь. Врачи Средне-Васюганской  
больницы помогли быстро отпра
вить наш у девочку в Томск само
летом.

На аэродроме в Томске нас ж да
ла санитарная машина, которая до
ставила нас с дочерью в клинику. 
Врачи К. А. Иванова и Г. А. Ни
кольская успеш но сделали Нине 
операцию. Горячее родительское 
спасибо передаем мы с женой вра
чам за спасение жизни нашей де
вочки.

Т. НЕМЕЛЬГИН.

О дорогах и тротуарах

Нередко трог5Ыры в г. Томске не 
очищаются от снега и льда и не 
посыпаются песком. Особенно опас
но ходить по ним в гололедицу.

На некоторых улицах жители 
взамен песка высыпают на дорогу 
шлак, золу, а вместе с- тем и вся
кий мусор. Райжилкомхозы, мили
ция и санитарная инспекция долж
ны следить за своевременной очист
кой тротуаров, бороться с загрязне
нием УЛИЦ.

К. ЗАХАРОВ.

РАБОЧИЕ СТРОЯТ 
СВОИ ДОМА

с  каждым годом ширится индиви
дуальное строительство в рабочем 
поселке Могочино. Молчановского 
района. 2 8  семей рабочих и слу
жащих Могочинского лесозавода в 
текущем году вселились в свои но
вые дома.

Сейчас строят себе дома 2 6  ра- 
бо^'ййков' Мо-гоЧийского . лесозавода. 
Администрация завода оказывает 
им помощь строительными материа. 
лами и транспортом.

А. РЫБАЛОВ.

Н А  Ш К О Л Ь Н Ы Е  Т Е М Ы

Школьный физический 
кружок

Дары сибирских недр
НОВОСИБИРСК. 2 6  декабря. 

(ТАСС). В лабораториях ГорнР* 
геологического института. Западно
сибирского Филиала Академии наук 
СССР лежат десятки тяжелых, от
ливающих синевой каменных глыб. 
Это —  образцы пород, доставлен
ных сюда в нынешнем ГОДУ о 
предгорий Алтая, с берегов Ангары 
И Енисея, с Западных Саян, из 
Горной Шории и ДРУГИХ восточных 
районов страны. Зоркие глаза уче- 

■ ных, точные и сложные приборы 
лабораторий находят в каменных 
глыбах новые богатства.

Дцректор института тов. Клеров- 
скйй в беседе с корреспондентом 
ТАСС рассказал: ' .

—" Стремясь обеспечить создание 
третьей металлургической базы на 
востоке страны, коллективы геоло
гов 'успеш но ведут изыскание для 
нее еырь.евой базы на территории 
Западной Сибири, Красноярского 
края. Их поиски увенчались успе
хами. Железорудная база Западной 
Сибири благодаря обнаружению но
вых запасов руды теперь стала в 
несколько раз больше.

Очень крупное месторождение 
райдено в Енисейском кряже —  
Ангзро-Питвком железорудном рай
оне. Запасы железной руды оцени
ваются здесь в несколько миллиар
дов ТОНИ, Строительство железной  
дороги Ачинск —  Абалаково, на
меченное диоектива:ш XX съезда  
KnCQ. еткрпет выход ангзро-пит-

{ ским богатствам к индустриальным  
' оайона.ч Сибири.

Ряд крупных железорудных ме
сторождений. позволяющих обеспе
чивать сырьем не только ' действу
ющий металлургический комбицат в 
Кузнецке, но и второй строящийся 
металлургический центр, обнаружен  
в юго-западной части алтайской 
горной системы.

Уникальным подарком сибирской 
природы является месторождение в 
районе Колпашево. Сейчас это ме
сторождение разведано еще не пол
ностью, но уж е можно сказать, что 
оно в копне меняет положение с 
рудой на востоке страны. Нарым- 
ские запасы пока что оцениваются  
в сто миллиардов тонн, хотя на са 
мом деле они. как предполагают 
ученые, значительно больше.

Геологи открыли ие только Н0- 
вые месторождения, но и разведалр 
дополнительные запасы руд в ранер 
известных районах. Например, на 
Тейском месторожденри разведаны  
запасы еще более двухсот миллио
нов тонн руды.

Не все новые месторождения мо
гут быть использованы в ближай
шее время, но их открытие позво
ляет уже сейчас более рационально 
проектиЬовать размещение рудни
ков и металлургических заводов на 
востоке сгоаиы.

Разведка природных богатств Си
бири в будущем году развернется  
еще интенсивнее.

Преподаватель Анатолий Федоро
вич Гончаров несколько лег руково
дит работой физического кружка 
ПРИ Варгатерекой еемилетвей шко
ле. Он старается расширить знания  
учащ ихся по Физике, привить им 
больше практических навыков, 
обеспечить связь изучения физики 
с жизнью.

Физический кружок был органр- 
зован в 1 9 5 2  году. Запас оборудо
вания по Физике вначале был очень 
беден. Не сразу были созданы бла
гоприятные условия для занятий  
кружка.

Тов. Гончаров поставил задачу—  
привить учащимся любовь к техни
ческому творчеству. Он провел бе
седу с членами кружка о достиже
ниях науки и техники, продемонст
рировал ряд занимательных опытов. 
Преподаватель объяснил, что мно
гие интересные опыты пока трудно 
провести в школе из-за отсутствия 
некоторых приборов. Члены кружка 
должны сами, своими силами по
полнить оборудование физического 
кабинета.

В ходе занятий кружка учащим
ся приходилось делать такие прибо
ры. действие которых они еш е не 
знали. Поэтому преподаватель разъ
яснял принцип их действия, забо
тясь о том. чтобы кружковцы на
глядно представляли их назначение. 
Сейчас члены кружка уж е магут 
конструировать ряд очень нужных  
школе приборов. Ими сделаны при- 
бооьт по электромагнитной индук
ции, по движению проводника с то

ком в магнитном ноле, жидкостный  
выпрямитель и реостат, ряд прибо
ров по изучению атмосферного дав
ления. модель двигателя внутрен
него сгорания, ламповый реостат и 
другие.

Эта работа потребовала от них  
дополнительных знаний.

Нынче члены кружка решили 
смонтировать школьный радиоузел. 
Немало неудач пришлось испытать  
на первых порах и з-за  отсутствия 
радиодеталей и источников пита
ния. .Пришлось также изучать про
стейш ие схемы и радиоконструк- 
ций. Но большое желание выпол
нить поставленную задачу, любо
знательность взяли верх: были 
смонтированы сетевой радиоприем
ник и усилитель к нему мощностью 
2 0  ватт, с возможностью включе
ния микрофона и воспроизведения 
звукозаписи е пластинок.

Учащиеся смонтировали также 
кенотронный выпрямитель и бес- 
трансформагорный выпрямитель. 
Группа ребят приобрела навыки в 
монтировании простейших детектор
ных I  одноламповых приемников. 
Школьный радиоузел уж е дейст
вует.

В этой учебном году члены круж 
ка будут пополнять свои знания по 
радиотехнике, совершенствовать р а
боту радиоузла, а также конструи
ровать ряд новых приборов по, ра
диотехнике.

3. САНАРОВА, 
зэведующая Чаинскмм 

педагогическим кабинетам-

Соревнование в школах
В этом учебном году школы Аси- 

новского района уделяют больше 
внимания развертыванию социали
стического , соревнования во вне
классной работе.

Соревнование помогло оживить 
работу школ по изучению родного 
края и его истории. Обобщение и 
систематизацию краеведческих ма
териалов проводит районный мето
дический кабинет.

Оживилась спортивная работа в 
школах, более разнообразными ста
ли формы участия школьников в 
общественно-полезных делах.

Совет районе разработал ряд мер 
для дальнейшего развертывания со
ревнования в школах.

В школах INsM 1 и 2  идет под
готовка к вечеру «За честь школы».

Школьные работники нашего 
района держат связь с  работниками 
народного образования Пышкино- 
Троидкото района. Недавно мы по
сетили ряд школ Пышкино-Троиц- 
кого района. Побывали соседи и в 
наш их школах.

На общем заседании делегаций  
районов было вешено провести сов
местную проверку работы двух  
средних школ районов. Решено про
вести межрайонную художествен
ную олимпиаду. ’

Ф. КОМАРОВ,
заведующий Асиновским районе.

По следам 
неопубликованных 

писем
Тов. Харламова, проживающая в 

поселке Новоселье, Болотнинского 
района, Новосибирской области, об
ратилась в редакцию с жалобой на 
несвоевременное получение алимен
тов с гражданина Харламова, ра
ботающего в Кожевниковской авто
роте.

Народный суд Кожевниковского 
района сообщил редакции, что фак
ты, изложенные в письме, подтвер
дились. Тов. Харламовой выслары 
причитающиеся деньги.

Бухгалтер Кожевниковской авто
колонны за несвоевременное пере
числение алиментов народным судом  
оштрафован,

V

 ̂В одном из писем в редакцию со
общалось о том. что студент Том
ского политехнического института  
Гребенщиков пользовался для по
лучения стипендия фиктивными до
кументами о семейном и материаль
ном положении его водителей.

Из политехнического института  
нам сообщили, что факты, изложен
ные в письме, подтвердились. Сту
дент Гребенщиков со стипендии 
снят. Дица, виновные в выдаче 
подложных документов, будут при
влечены к ответственности.

В  Т О М С К И Х  В У З А Х

Журнал
„Физика“

м и н м стер ст |0•ЫСШеГО ОБРАЗОВАНИЕ ссср

ИЗВЕСТИЯ
ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ 

ЗАВЕДЕНИЙ

Министерство высшего обра
зования С С С Р  приступило к 
изданию «Известий высших 
учебных заведений Министер
ства высшего образования 
С С СР»  в ряде университетов 
страны, в том числе в Сибири.

В издательстве Томского го. 
оударственного университета 
имени В. В. Куйбышева начали 
издаваться «Известия высших 
учебных заведений» по разделу 
«Физика». Первый номер жур
нала вчера вышел из печати. 
Этот журнал будет выходить 
шесть раз в год, объемом 15 
печатных листов, тиражом в 
б тысяч экземпляров.

В журнале «Физика» будут 
публиковаться результаты науч- 
во-исследовательоких работ, вьи 
полняемых учеными вузов 
страны, отдельные разделы 
диссертаций, материалы межву
зовских научных конференций 
и совещаний, ревульгаты вне
дрения в производство закон
ченных научных работ, пере
довой отечественный и зару
бежный опыт.

Первый номер журнала от
крывается передовой статьей 
«Физика в советской высшей 
школе за сорок лет». В номере 
помещены статьи М. А. Боль- 
шаниной и А. Т. Донец —  «К 
вопросу о влиянии скорости де
формации на процесс релак
сации»», научных работников 
Иркутского государственного 
университета М. С. Мецик и 
Н. В. Афанасьева, VpaabCKoro 
государственного университета 
—  Ю. А. Шерсткова и М. М  
Носкова; проф. К. А. Водопья 
нова и Г. И. Потаховой и дру 
гих.

Ряд статей посвящен томско 
му бетатрону. Среди них — 
А . А. Воробьева, В. И. Горбу 
нова и В. Н. Титова —  «Бега 
трон на 25 Мэв» и Г. И. Ди&ю 
ва —  «Бетатрон с прямолиней 
ными участками».

Ответственным редактором 
журнала «Физика» является 
член-корреспондент Академии 
наук С С С Р , Герой Социалисти
ческого Труда профессор Том 
ского государственного универ
ситета В. Д. Кузнецов.

КОНЦЕРТ ДЛЯ СТУДЕНТОВ

В областном лектории симфо. 
нический оркестр Томской обла. 
стной филармонии дал концерт 
по заявкам студентов Томского 
медицинского института. Про
грамма концерта включала про
изведения Чайковского, Мусорг
ского, Глинки, Хачатуряна, 
Верди, Листа. Штрауса, Сен- 
Санса, Грига.

О К У Л Ь Т У Р Е  Р Е Ч И

С  лекцией «Язьщ, как выра
жение культурного облика че
ловека» перед студентами тран- 
опортного института выступил 
В. И. Мелехин. Лекция при
влекла большое количество 
студентов. После лекции состо
ялся вечер отдыха.

Е щ е  о д н а  к л и н и к а

- □

Рщнонализаторы на томских 
мельзааодах

На томс^цх к е л ш в о л п  в этом 
году 2 5  пационализаторов внесли 
3 7  предлож.едий. от вцедоения ко
торых дрстигрута эконоаця в румме 
1 4 1  тысяча рублей.

Рационализаторы занимаются ос
новными воцросамц, способствую
щими увеличению производительно, 
сти тпуда. уеовершенетвовапию ме
ханизации, соррдщению npocTQBE 
по техническим причинам.

Благодаря предложению началь

ника 7-го завода тов. Кондрашова 
по улучшению транспортировки МУ
КИ из размольного цеха в упаковоч
ное отделение сократились простои 
в работе цеха и увеличилась произ. 
водительность труда.

Механик элеватора тов. Чупин 
предложил ряд усовершенствований  
и внедрил тормозное устройство ав- 
томобилецодъемника. а токарь тов. 
Яблонев модернизировал ряд инст
рументов механического цеха.

комсомольский рейд
Студенты инженерно-строи

тельного института проведи 
комсрмрльский рейд по охране 
общественного порядка в Вок
зальном районе. Члены рейдо
вых бригад побывали в обще
житиях учебных заведений и 
промышленных предприятий 
Томска, в кинотеатрах, авто
бусах н трамваях.

Открылась акушерская кли. 
ника Томского медицинского 
института. Клиника рассчитана 
нс 30 коек. Она занимает боль, 
шое удобное помещение.

В детской палате в ряд стоят 
детские кронатки. В них —  мо
лодые томичи. За первую неде
лю работы клиники родилось 
13 детей, включая одну двой
ню. В палате имеется кювез со 
сцециальным обогревающим 
устройством для преждевре
менно родившихся детей. Это 
—  первый кювез в Томске.

На снимке: палатная сестра 
Н. И. Остапенко передает в ру
ки молодой матери Л. А . Ка
занцевой дочь Татьяну —  
первую девочку, родившуюся в 
клинике после ее открытия.

Фото Ф. Хитриневича.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 2 7  декабря 1 9 5 7  г. Л! 2 5 3  (1 0 3 6 1 )

На советской 
промышленной 

выставке 
в Аргентине

Б У Э Н О С -А Й Р Е С . 24  декабря. 
(ТАСС). Советский павильон на 
международной промышленной 
выставке в Аргентине, организо
ванной государственной нефтяной 
компанией Аргентины «Ясимьин- 
тос петролиферос фискалес», на
ходится в центре внимания ар
гентинской общественности. За 
пять дней советский павильон по
сетило около 40 тыс. человек, что 
во много раз превышает число 
посетителей других павильонов. 
Специалисты проявляют большой 
интерес к металлорежущим стан
кам, дизелям, нефтебуровым 
установкам. Посетители с восхи
щением наблюдают за работой со
ветских экскаваторов, в особенно
сти экскаватора Э-652.

Результаты выборов 
в Народное собрание 

Болгарии
СО Ф ИЯ , 24 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает Болгарское телеграф
ное агентство, по данным централь
ной избирательной комиссии, об
щее число избирателей в стране 
(не считая одного избирательного 
района в Хаоковском округе, где 
выборы не состоялись из-за смер
ти кандидата в депутаты) состави
ло 5.218.602 человека. Из них го
лосовало 5.206.428 человек, пли 
99,77 процента. За кандидатов Оте
чественного фронта голосовало 
5.204.027 человек, или 99,95 про
цента общего числа избирателей, 
участвовавших в голосовании. Про
тив кандидатов Отечественного 
фронта голосовало 2.076 избирате. 
лей, или 0,04 процента голосовав
ших.

Создание нейтральной зоны в Европе—  
конкретная возможность сохранения мира

„Линчевание по суду“
Н ЬЮ -Й О РК , 25 декабря. 

(ТАСС). Негритянская газета «Ам 
стердам ньюс» опубликовала дан. 
кое под клятвой признание Е. Хо
варда о том, что он в феврале 
1953 года, выступая главным сви
детелем на судебном процессе про
тив двух негров в Новом Орлеане, 
дал продиктованные полицией лож. 
ные показания. На основании его 
показаний негры Лабат и Парет 
были обвинены в нападении на бе
лую женщину и приговорены к 
смертной казни, но в связи с ап- 
пеляцией и многочисленными про
тестами исполнение приговора бы
ло отложено до пересмотра дела 
верховным судом.

Теперь Ховард сообщает, что он 
сам находился под арестом по ана
логичному обвинению и что в по
лиции его избивали, пока он не со
гласился дать ложное показание 
против двух негров. Обвинение с 
него было сразу же снято, и нака- 
Н5ше судебного процесса он был 
выпущен на свободу.

Это признание казенного лже
свидетеля лишний раз показывает 
механику так называемого «линче
вания по суду», которое устраи
вается расистами южных штатов 
всякий раз. когда им нужно взвин
тить обшественное мнение, натра
вить белых против негров или от
влечь внимание от политических 
проблем. Стандартным обвинением 
против негров в таких случаях бы
вает «покушение на честь белой 
женщины», стандартным пригово. 
ром —  смертная казнь.

Л О Н Д О Н , 25 декабря. (ТАСС). 
Бывший посол С Ш А  в С С С Р  
Джордж Кеннан выступил по 
английскому радио с серией лек
ций о международном положении, 
в которых, в частности, высказался 
в пользу предложений о создании 
в Европе зоны, свободной от атом
ного оружия, и о выводе из стран 
Западной Европы войск С Ш А , А н 
глии и СС СР . В этих лекциях 
Кеннан также резко осунодал гон
ку ядерных вооружений и выразил 
беспокойство по поводу планов 
американских поставок западноев
ропейским странам ядерного ору
жия.

Лекции вызвали в Англии боль
шой интерес, и редакция би-би-си 
организовала беседу Кеннана по 
телевидению, в которой приняли 
участие маршал английских воен
но-воздушных сил Дж. Слессор, 
главный редактор журнала «Эконо. 
мист» Д. Тайермен и представи
тель телевизионной студии Мак
кензи.

Начиная беседу, Тайермен обра
тился к Кеннану с просьбой разъ
яснить некоторые положения его 
лекций и, в частности, его заявле
ние о том, что «опасности тоталь
ного советского военного наступле
ния не существует и никогда не 
существовало».

Отвечая на вопрос, Кеннан в 
самой решительной форме подтвер
дил свое мнение. Он сказал:

«Как вы знаете, я считаю, что 
мы, возможно, воспринимаем идео
логию Советского Союза недоста
точно серьезно... И  идеология ни
когда не говорила, что победа ком
мунизма во всем мире должна 
быть результатом тотального на
ступления Красной Армии против 
всех других стран». «Я не помню, 
—  подчеркнул Кеннан, —  ни одно
го прямого нападения Красной А р 
мии на какую-либо другую стра
ну... В  особенности в первые годы 
1946— 1947— 1948 : и 1949 гг., 
когда на Западе царил военный 
психоз, русские даже не ду
мали начинать снова такое опу
стошение, какое они испы
тали на себе». Кеннан сказал 
далее: «Позвольте мне подчерк
нуть следующее различие. В бы
лые дни империализм часто пытал
ся раздвинуть фактические офици. 
альные границы вашего (т. е. ан
глийского. —  Ред.) государства, 
чтобы господствовать над другими 
районами. К  Советскому Союзу 
это не относится».

Он еще раз подчеркнул:
«Я не думаю, чтобы Москва ра

ди достижения своих политических 
целей была склонна приказать 
Красной Армии вторгнуться в дру
гие страны». Маккензи попросил 
Кеннана перейти, как он выразил
ся, к «самой опасной идее», «пря
мо противоречащей политике Запа
да», т. е. к  высказанной Кеннаном 
мысли о желательности вывода со
ветских войск из Восточной Герма
нии и ряда восточноевропейских 
государств и, соответственно, выво
да американских и английских 
войск из Европы, а также о необ
ходимости создания объединенной 
нейтральной Германии.

Кеннан отметил, что он в своих 
лекциях предлагал «пересмотреть 
два направления мысли в прави
тельствах западных стран. Во-пер
вых, настойчивое требование предо
ставить Германии право свободно 
определять свои военные обяза
тельства в случае воссоединения, а, 
во-вторых, наше утверждение, что 
«отрыв от противника» автомати
чески поставит Запад в невыгодное 
военное положение». «Я, —  ска
зал он, —  не вполне уверен в их 
правильности».

Отвечая на возражение о том, 
что некоторые западные политиче
ские деятели расценили это «как 
серьезную угрозу для всей пози
ции Запада», Кеннан заявил: «Я 
хочу сказать, что не вижу ника
кого иного выхода из нынешнего 
затруднительного положения, в ко
торое мы попадаем, а именно, ни
какой другой возможности избе- 
нсать гонки вооружений иначе, как 
путем отрыва друг от друга, в той 
или иной форме, сил великих дер- [ 
жав в Европе и, быть может, позд-1 
нее на Дальнем Востоке». I

Слессор заявил, что он «считает | 
эту идею очень опасной», однако ‘ 
признал, что «этот момент приоб-. 
рел особое значение» благодаря I 
последним посланиям Н. А . Булга-

с территории Европы.
Касаясь далее позиции Совет

ского Союза в этом вопросе, Кен. 
нан указал: «В последние две не
дели г-н Булганин официально 
предложил канцлеру Аденауэру от
вод советских войск из восточной 
зоны Германии и из других стран 
Варшавского договора в обмен на 
отвод американских и английских 
войск с территории других стран 
Н АТО . Независимо от того, яв
ляется ли это предложение прием
лемым'для нас сегодня, оно гово
рит о том, что русские готовы пой- 
ти довольно далеко».

Отвечая на вопрос, что такой 
план предполагает для Германии 
определенные обязательства, в ча
стности согласие на существующие 
границы и ограничение в области 
вооружений, Кеннан сказал:

«Я полагаю, что немцы были бы 
рады пойти на это. Ведь в конце 
концов это мы заставили их пойти 
на милитаризацию, , инициатива 
исходила не с их стороны, и они 
не проявляли сильного желания».

Подчеркивая «абсолютную необ
ходимость» решения вопроса о 
воссоединении Германии, Кеннан 
признал необходимость выхода 
объединенной Германии из Н АТО , 
высказавшись одновременно за со
хранение этого союза в качестве 
«гарантии мира».

Касаясь далее вопроса о пробле
ме общеевропейской безопасности, 
Кеннан сказал, что он не .видит, 
«почему бы не было возможным» 
заключить с Советским Союзом 
«общеевропейский пакт безопасно
сти», который определял бы ста
тус Германии, а также не затронул 
бы существование других пактов, в 
частности Н АТО .

Касаясь далее планов оснащения 
некоторых европейских союзников 
по Н А Т О  американским атомным

Рост безработицы 
в СШ А

Т Е А Т Р

Н Ь Ю -Й О РК , 23 декабря. 
(ТАСС). Миллионы а.мериканских 
рабочих со страхом ждут наступле
ния 1958 года, опасаясь, что в но
вом году они окажутся в числе 
безработных, ряды которых непре
рывно растут.

Как сообщает печать, на этой 
неделе автомобильные компании 
«Крейслер» и «Форд» объявили, 
что они «временно» увольняют 
около 90 тысяч рабочих.

Увольнения быстро растут и в 
других отраслях промышленности 
—  в металлургической, строитель
ной, электротехнической, а также 
на железнодорожном транспорте. 
«Увольнение рабочих-металлургов 
продолжается», —  сетует газета 
«Уолл-стрит джорнэл», отмечая, 
что металлургическая промышлен. 
ность в настоящее время работает 
менее чем на 68 процентов своей 
мощности.

Как отмечает журнал «Бизнес 
уик», тенденции спада в экономи
ке «распространяются быстрее и 
проникают глубже, чем ожидали 
многие экономисты». Согласно про
гнозам «Бизнес уик», число безра
ботных в С Ш А  к середине января 
1958 года, вероятно, превысит 
4 млн. человек.

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

27 декабря последний раз —  
«Филумена Мартурано».

28 декабря —  «Любовь Яро
вая».

Начало спектаклей в 8 часов ве
чера.

К И Н О

Томской конторе , «Желдорпро- 
ект» для работы в экспедиции 
срочно требуются: помощник на
чальника партии буровые масте
ра, радисты, шоферы, трактори
сты, рабочие.

Для работы Б г. Томске требу
ются: автослесари, кочегары, куз
нец и слесарь по отоплению.

Обращаться, г. Томск, проспект 
имени Кирова. 20, отдел кадров.

2 —  1

Кинотеатр имени М . Горького
27 декабря —  новый цветной 

художественный фильм «Борец и 
клоун». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
27 декабря —  художественный 

фильм «Ночной патруль». Сеансы; 
10. 11-55, 1-50, 3-45, 5-40, 7-35,
9- 30. 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных.
27 декабря. Большой зал —  

«Борец и клоун». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35.
8-30, 10-25. Малый зал —  «Ноч
ной патруль». Сеансы: 9-30, 11-25, 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-50.

Клуб имени Сталина.
27 декабря —  «Борец и клоун». 

Сеансы: 2-30, 4-15, 6.

Типографии №  1 Полиграфиз^
дата требуются рабочие по двору и 
ученики в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, к директору. .

Требуется рабочий на склад.
Обращаться: г. Томск, улица 

Розы  Люксембург, 8.

иг-
ма-

Томской фабрике детской 
рушки треб.ую.тся гармонные 
стера и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 10.

Артели «Рекорд» требуется шо
фер.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 38.

Бесчинства америнанцев 

в Западной Германии

Меняю квартиру в г. Колпашево 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Колпашево, ули
ца' Коммунистическая, 22, кв.' 3. 
Березовский.

Томской фабрике культтоваров 
требуется на постоянную работу в 
цех деревообработки фуговщик. ^

Обращаться: г. То.мск, Москов
ский тракт, 43.

А

нина. Слессор также сказал, что j оружием, Кеннан сказал, что это в 
«при некоторых условиях» план
вывода войск является «правиль
ным ответом как с военной, так и 
с политической точек зрения», 

Кеннан сказал далее, что взаим
ный отвод войск можно произвести 
разными путями.«Можно,— сказал 
он, —  очистить определенную зону 
в Германии. Можно вывести вой
ска из Германии, как это предлага
ет р.усская сторона. Или же можно 
отвести их из Германии и восточ
ноевропейских стран и из некото
рых западных стран». При этом 
Кеннан подчеркнул, что, по его 
мнению, следует пойти даже на 
полный вывод американских войск

значительной степени затруднит, 
если не сделает невозможным, ре
шение вопроса о создании ней
тральной зоны в Европе.

Кеннан сказал, что, по его мне
нию, страны нейтральной зоны 
должны сохранить только обычное 
вооружение. Касаясь в этой связи 
решений недавней сессии совета 
Н А Т О  о размещении на террито
рии ряда европейских стран— чле. 
нов Н А Т О  американского ядерного 
и ракетного оружия, Кеннан ука
зал: «Мне кажется, что парижские 
решения попросту еще больше за
труднили возможность перегово
ров...».

Выступления Эйзенхауэра и Даллеса 
по радио и телевидению

В А Ш И Н Г Т О Н , 24 декабря. 
(ТАСС). Вчера, поздно вечером, 
президент С Ш А  Эйзенха.уэр и го
сударственный секретарь Даллес 
выступили, в радиотелевизионной 
передаче с сообщением об итогах 
сессии совета Н А Т О  в Париж,е.

Как Эйзенхауэр, так и Даллес 
утверждали, что основной целью 
закончившейся сессии Н А Т О  явля
лось «достижение справедливого 
мира». По словам президента и 
государственного секретаря С Ш А , 
западные державы якобы полны 
решимости добиться соглашения- 
между Востоком и Западом по 
основным спорным вопросам, что
бы способствовать смягчению меж
дународной напряженности. Одна
ко, как явствует из их заявлений, 
правительство С Ш А  намерено по- 
прежнему проводить обанкротив
шуюся политику «с позиции силы». 
Наиболее «эффективным» средст
вом предотвращения войны, сказал 
президент Эйзенхауэр, является на

личие у Запада надлежащей силы. 
Это, по его словам, явится основой 
для достижения взаимопонимания 
между Востоком и Западом и для 
постепенного ,., осуществления мер 
по разоружению.

Как Эйзенхауэр, так и Даллес 
пытались создать впечатление, буд
то не американская, а советская 
политика является главным препят. 
ствием на пути к смягчению меж
дународной напряженности и обе
спечению мира. Государственный 
секретарь утверждал, что Совет
ский Союз будто бы не хочет меж
дународного урегулирования, а 
стремится якобы к «мировому гос
подству».

Президент и государственный се
кретарь С Ш А  пытались создать 
впечатление, что сессия Н А Т О  в 
Париже была успешной и что в ре
зультате этой сессии достигнуто 
большее взаимопонимание, «един
ство и взаимозависимость» стран- 
участниц НАТО .

о р т
Второе пораЯсение томичей

Вторую встречу в розыгрыше 
первенства' СССР по хоккею с 
шайбой по классу «Б» команда 
Томска («Б уревестник») провела с 
командой Красноярска.

Весь первый период прошел _с 
большим преимуществом гостей, 
которые с первых ж е минут пока
зали слаженную, коллективную  
игру.

Хозяева поля играли сумбурно: 
получив шайбу, они подчас подол
гу обрабатывали ее, броски по воро
там были не точны и слабы.

Счет был открыт на шестой ми
нуте. Через пять минут в ворота 
«Буревестника» забрасывается вто
рая шайба. Со счетом 2 :0  в поль
зу Красноярска заканчивается пе
риод.

Во втором периоде уж е на первой 
минуте в сетке ворот ^созяев поля 
оказывается третья шайба. Однако 
это не обескуражило игроков «Б у
ревестника». Они энергично атаку
ют красноярцев и, прижав их к во

ротам, почти не дают им играть в 
зоне нападения. Вскоре Ананьев 
сквитывает одну шайбу, через че
тыре минуты Щ екотихин проры
вается к ворогам и забрасывает вто
рую шайбу в ворота гостей. Вос
пользовавшись растерянностью про
тивника, томичи продолжают ак
тивное наступление на ворота крас
ноярцев

На 1 7 -й  минуте Ананьев сравни
вает счет 3 : 3 .  Однако через мину
ту ошибка защитника Макарова 
позволила нападающему краснояр
цев провести в ворота «Буревестни
ка» четвертую ш айбу. Со счетом 
4  : 3 в пользу гостей команды ухо
дят на отдых.

Третий период прошел в обоюдо
острых атаках. Его выиграли 
гости. Они сумели забросить в воро
та «Буревестника» три шайбы, 
пропустив в свои только две.

Игра закончилась со счетом 7 : 5 
в пользу команды Красноярска.

К. КОСТИН.

Выступивший в начале передачи 
Эйзенхауэр утверждал, что главная 
цель сессии Н А Т О  заключалась в 
стремлении достичь «справедливого 
мира». Страны-участницы НАтб,. 
по. словам Эйзенхауэра, «полны 
решимости Предотвратить войну». 
Эйзенхауэр заявил, что С Ш А  «по
стоянно готовы» предпринять ■ лю

бые усилия, которые помогли бы 
достичь смягчения международной 
напряженности. Вину за отсутствие 
прогресса в этом важном деле он 
возлагал на Советский Союз.

Б Е Р Л И Н , 25 декабря. (ТАСС). 
Бесчинства военнослужащих амери
канских частей, находящихся на 
территории Федеративной респуб
лики, вызывают возмущение насе
ления Западной Германии.

Как сообщает агентство А Д Н , на 
днях группа американских солдат 
ворвалась в один из ресторанов 
западногерманского города Гер- 
форег. Пьяные американцы учини
ли дебош. В возникшей драке бы
ло ранено несколько немцев.

Другая группа солдат спровоци
ровала драку в ресторане в Бад- 
пирмонте, в ходе которой были ра
нены трое немцев.

В ночь на 22 декабря в Ландш- 
т.уле 7 американских военнослужа
щих напали на священника А . Руф- 
финга и жестоко избили его. На 
место происшествия прибыл отряд 
западногерманской полиции. А м е
риканцы затеяли драку с полицей
скими, в результате чего один по
лицейский был ранен.

Нарушения американцами-води- 
телями машин правил уличного 
движения часто приводят к несча
стным случаям. В Вюрцбурге ехав
ший в машине американец задавил 
рабочего К. Цвернига. В  Нюрнбер
ге автомашина американской во
енной полиции сбила немца 
А. Кренцера, который скончался 
от полученных ранений.

Артель «Художественный труд» 
продает капоты к автомашинам 
ЗИС-5 н ГАЗ-51.

Здесь же требуются квалифици
рованные портные-закройщики дам. 
ской и мужской верхней одежды 
для работы на периферию.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 31.

Правлению артели «Профин- 
терн» требуются квалифицирован
ный электрик и жестянщик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

2 — 1
Том-
тре-

Стадиону ДСО  «Буревестник» 
требуются: рабочие на уборку 
льда и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

2— 1.

Песьянскому лестранежозу 
ской железной дороги срочно 
буется нормировщик.

Обращаться: Томская область, 
станция Итатка.

Томская филармония принимает 
заявки на обслуживание детских 
елок концертами и затейниками.

Обращаться: г. Томск, телефон 
44-87,55-04. 2 — 1

I

Сообщение
американской комиссии 

по атомной энергии

Первенство Томска по волейболу
2 2  декабря в зале спортивного 

клуба «Динамо»» открылось первое 
клубное первенство горо'да по во
лейболу по первой группе.

Первыми вступили в борьбу муж
ские команды университета и строи
тельного института. Около 2  часов 
продолжалась упорная, напряженная  
и интересная игра. Лишь пятая 
партия решила исход встречи. Побе. 
ду одержала команда университета. 
Достойными по силе соперниками 
оказались и вторые мужские коман
ды. Во встрече ж енских команд 
преимущество оказалось на стороне 
университета.

Следующими играли педагогиче
ский и транспортный институты. 
Команды юношей, девуш ек и обе 
мужских команды транспортного 
института вышли победителями. 
Только ж енская команда со счетом 
1 :3  проиграла более подготовлен
ной команде пединститута. Игра 
клубов «Энергия» и  лесотехникума  
окончилась победой «Энергии». Во 
встрече с командой медицинского 
института преимущество осталось 
за коллективом политехнического 
института.

Москва.

чемпио-

москвич 

Б Шах-

В. НОВИКОВ.

Лично-командное 

первенство С С С Р  1957 года по 

спортивной гимнастике.

Звание абсолютных 

нов С С С Р  завоевали 

П. Столбов и украинец 

ЛИН. Они набрали одинаковую 

с.умму баллов —  112,65.

На снимке: победители на 

пьедестале почета. Слева напра

во —  Б. Шахлин, П. Столбов и 

Ю. Титов (Украина), занявший 

третье место.

(Фотохроника ТАСС).

Даллес также утверждал, будто 
решения сессии Н А Т О  в Париже 
проникнуты «стремлением к ми
ру». Однако, заявил он, С Ш А  ис
ходят из того, что прочный мир 
не может быть достигнут, если За
пад будет «слабым и разобщен
ным». Указав далее, что при уре
гулировании разногласий* между 
государствами ни одна страна или 
группа стран не должны ожидать 
стопроцентного удовлетворения 
своих требований, Даллес, противо
реча сам себе, заявил, что С Ш А  
надеются, что Советский Союз со
гласится на предложение Запада 
по разоружению.

Повторив старые измышления 
американской пропаганды о мни
мой «угрозе» со стороны Совет
ского Союза, Даллес утверждал 
что в связи с этим «было бы ошиб
кой принять предложения СССР».

Заявляя, что Запад «готов» до
стичь соглашения по разоружению, 
Даллес в то же время призывал к 
дальнейшей гонке вооружений в 
западных странах.

В  своем выступлении Даллес 
особо отметил решение ■ сессии 
Н А Т О  согласиться «в принципе» с 
размещением ракет на континенте 
Европы. Он подчеркнул, что в этой 
связи был рассмотрен вопрос так
же и о производстве таких ракет и 
другого новейшего вооружения, ис
ключая атомные заряды, в странах 
Н АТО . Особое внимание государст
венный секретарь уделил так на
зываемой «экономической угрозе» 
со стороны Советского Союза. Оче
видно «позабыв» о своих неодно
кратных предсказаниях «экономи
ческого краха» советской системы, 
Даллес вынужден был признать, 
что Советский Союз способен со
здавать не только «мощные во
оруженные силы, но и крупные ма
териальные резервы и помогать 
другим странам. Он призвал серь
езно относиться к «экономической 
войне» на международной арене.

Даллес заявил, что парижская 
сессия показала желание ее участ
ников «исследовать возможности» 
объединения Н А Т О  с другими ре
гиональными военными группиров
ками, такими, как С Е А Т О  и баг
дадский пакт.

Даллес кратко остановился на 
своем посещении Испании, под
черкнув, что в Испании Соединен
ные Ш таты  имеют «очень важные 
военные базы».

Н ЬЮ -Й О РК , 24 декабря. 
(ТАСС). Комиссия по атомной 
энергии сообщила, что вчера в 
Шиппингпорте (штат Пенсильва
ния) вступила в строй первая в 
С Ш А  атомная электростанция, 
принадлежащая частной компании 
«Дьюкейн лайт компани».

Как известно, первая советская 
атомная электростанция вступила 
в строй в июне 1954 года.

Томская областная контора кинопроката
выпускает на экраны кинотеатров с 27 декабря 

киноповесть
i f

Подготовка к производству 
ракетного оружия 

в Западной Германии
Б Е Р Л И Н , 24 декабря. (ТАСС). 

Агентстве А Д Н , ссылаясь на 
данные «Немецкого института 
экономики» в Берлине, сообщает 
о ведущихся в Западной Герма
нии работах по созданию ракет 
малого радиуса действия для 
военных целей.

Как сообщает «Немецкий ин
ститут экономики», эти работы, 
которые финансируются западно- 
германским правительством и 
крупными концернами, осущест
вляются фирмами «Эрнст Хейн- 
кель А. Г.», «Бельков-энтви. 
клюнг АГ> и другими.

х:

I

Сценарий— Николая Погодина.
Постановка— Константина Юдина.
Композитор — Н. Бирюкова.

В р о л я

Иван Поддубный— С. Чекан, Анатолий Дуров - Л Михайлов, 
Рауль Буше — А. Соловьев, Труцци — Б, Петкер, Э . 1ернна 
К. Йгнатов'а, Фиш— Г. Абрикосов, невеста Поддубного- 
закова, дядя Ваня— С. Каюков.

Производство киностудии „Мосфильм", 1957 г.

М. Ка-

Я

П О Г О Д А

Областной драматический театр
и м . в. П, Ч калова  

31 д е к а б р я  1957 года

Новогодний КОНЦЕРТ
играет духовой оркестр

Т А Н Ц Ы

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 27 декабря ожидается не
большая облачность, по крайним 
западным районам слабый снег, 
по остальной территории без 
осадков, ветер северо-западный, 
3 — 7 метров в секунду- темпера
тура воздуха —  23 —  28 граду
сов мороза, по крайним западным 
районам —  17— 22 градуса мо
роза.

28— 29 декабря: переменная 
облачность, местами слабый снег, 
ветер слабый, температура воз
духа ночью 22— 27 градусов, 
днем —  12— 17 градусов мороза.

Начало в 9 часов вечера.
Число билетов ограничено.

Производится предварительная продажа билетов^

■ - = л 2

И З В Е Щ Е Н И Е

27 декабря, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний горкома партии 
(проспект имени Ленина, 38) для 
слушателей лектория по экономи
ке торговли состоится лекция на 
тему: «Итоги ноябрьских совеща
ний представителей коммунистиче
ских и рабочих партий». Лектор —  
Кузнецов Ф. Н..

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Не забудьте посетить 
магазины Т о м с к о г о  
г о р п и щ е т о р г а !
в магазинах можно 

к у п и т ь  д л я  в с т р е ч и  
Н О В О Г О  Г О Д А
наборы для новогоднего стола, 
сыры, сельди разного посола, 
виноградные и плодоягодные 

вина, ликеры и ли
керо-водочные из
делия, консервы 
рыбные, овощные 
и фруктовые, ва
ренье, джем, по
видло, яблоки све
жие, ягоды, орехи, 
и другие продо
вольственные то
вары.

mn Гпм|.« пппрп ЯМ Ленина 13 гелефопы: ДЛЯ справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19. секретариата — 42.40, отделов:
■ Л2'’44^ ППОПЯГАППМ — ’47>45 в ^ в  ШКОЛ В к у л ер ы  — 42.46 сельского хозяйства — :17.39. промышленного — 37.75, отдела овеем - 3 7 - 3 8  в 31.47, отдела информации — 51-61, зам зав издательством партийной-жизян -  37,77 ■ 42.44. пропагаяды — 47-40. вузов, школ в культур__ бухгалтерии в отдела обкявлений -  37-.36, цирентора гишкрафив -  37.72.
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